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Рабочим, инженерно-техничеоким работникам 
и служащим „Сталинградгидроотроя" 

Министерства строительства электростанций—  
всем участникам строительства 

Сталинградской гидроэлектростанцииПентральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза я Совет Министров СССР горячо поздравляют рабочих, инженеров, техников, служащих «Сталинградгидростроя». монйжных, специализированяых и проектных оргаиизаций Министерства стрд)ительства электростанций —  всех участников строительства Сталинградской гидроэлектростанции с большой производственной победой —  досрочным вводом в действие двадцать первого гидроагрегата, что позволило довести мощность электростанции до 2 миллионов 415 тысяч киловатт, ставшей теперь самой крупной в мире.Гидроэлектростанция уже выработала более 6 м'иллиардов киловатт-часов дешевой электроэнергии, около половины которой получ'ила Москва.Одновременно строителями гидроэлектростанции сооружены железнодорожный я автсдорожный переходы через реку Волгу по плотине гидроузла. Создано водохранилище емкостью более 30 миллиардов кубометров воды. что позволяет наряду с выработкой электроэнергии на электростанции осуществить в значительных размерах орощение прилегающих земель. Построен новый социалистический город Волжский и возводятся крупные промышленные предприятия.Е ходе сооружения гидроэлектростанции строители, монтажники и проектировщики применяли прогрессивные технические решения и индустриальные методы строительно-монтажных работ, что позволило получить значительный экономический эффект и сократить срок строительства ГЭС на один год.Ваша славная трудовая победа, дорогие товарищи, радует весь ^советский народ, свято выполняющий завет великого Ленина о сплошной электрификации нашей Родины.Же.чаем вашим коллективам дальнейших успехов по завершению в короткий срок строительства этой крупнейшей гидроэлектростанция и, на основе накопленного опыта скоростного строительства, достижения новых побед в деле досрочного выполнения заданий партия и правительства по сооружению энергетических и других объектов по плану семилетки.
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ СОВЕТ МИНИСТРОВ

КПСС СССР

эт о го  м ож но ДОБИТЬСЯ
НА КАЖДОЙ ФЕРМЕЕще два-три года назад надои молока в нашем колхозе были низкие А сейчас мы занимаем одно из первых мест в районе. Годовой план продажи государству молока колхоз выполнил досрочно. Сейчас продаем государству молоко сверх плана. Большинство наших доярок имеет хорошие показатели в работе. Например, за 11 месяцев Г. Байгулова надоила 2.700 килограммов молока на фуражную корову. М. Кадочникова. Е . Котетова, Л. Шачнева, А. Крючкова —  по 2.300 килограммов, Е. Басина и В. Зыряева —  по 2.000 килограммов.Чем можно объяснить наши успехи? Прежде всего, хорошей организацией труда в животноводстве. Энергично взялись за подъем этой

отрасли хозяйства члены правления нашего колхоза. Много внимания уделяет работникам животноводства председатель колхоза тов. Лещеяя. Пастухам, скотникам, дояркам созданы все условия для работы. В летнее время нам была выдана спецодежда, мы получали из колхоза продукты питания. Была установлена денежная оплата за перевыполнение плана.20 мая мы выгнали скот на пастбища. С  первых же дней организовали круглосуточную пастьбу. Все лето скот находился в поле. Здесь же и доили коров.На полях мы не делагт никаких загонов. На свободе коровы чувствуют себя спокойнее и лучше отдают молоко.В нашей работе особенно важна ночная пастьба, когда скот^ не надоедает гнус. Отдых ночью мы даем коровам не более двух— двух с половиной часов. Но в ночное время' пасем скот на высоких местах, чтобы он не мог попасть на ядовитые травы.Животные паслись у нас 16 часов в сутки. 8 часов О'НИ находились на дойке и отдыхали. Дойка проводи-Евдокия Степановна Зверко- ва — лучш ая доярка колхоза «Путь Октября» Пьппкино-Тро- ицкого района. 20 лет проработала она на ферме и сейчас успешно продолжает свою трудовую деятельность.З а  11 месяцев этого года Е в докия Степановна надоила около 2 .4 0 0  килограммов молока на фураж ную  корову.Готовя достойную встречу предстоящему Пленуму Ц К  К П С С , Е . С . Зверкова решила надоить в этом году не менее чем по 2 .500 килограммов молока от коровы.Н а  снимке: Е . С . Зверкова.Фото и текст П . Зайцева.

Н А Ш Е  Н О В О Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В ООт работы скотника много зависит. Не дождешься молока на ферме, если о-н будет плохо ухаживать за коровами.Важно, чтобы строго соблюдался распорядок дня. Я  всегда придерживаюсь этО'ГО правила: кормлю и пою коров в определенные часы, каждый день их чащу, слежу за тем, чтобы у них всегда была сухая подстилка.После перевода на стойловое со-
ЕЩЕ ТЕСНЕЕ СПЛЛЧИВЛТЬ 

РЯДЫ БОРЦОВ ЗЯ  МИР!
Пусть ярче 

светит солнце 
мирас  ка;ким волнением читала я Обращение представителей коммунисш- ческих и рабочих партий к народам всего мира, сколько в нем хо-роших, близких сердцу рабочего человека мыслей! Это наши мысли, наше желание, наши чаяния. Мы, трудовые советские люди, очень хотам мира и счастья на земле, и мы куем это счастье своим самоотверженным трудом. Будем еще лучше трудиться на, любом участке,— так говорят все советские люда, так говорят девушки нашей бригады, так говорю я. Моя бригада ежедневно выпускает сверх- плано'вую пряжу. Это наш вклад в фонд семилетки, в фонд мира. Пусть ярче светит солнце мира и счастья, пусть наши дета никогда не узнают, что такое война.

В. ГАГАНОВА, 
прядильщица, Герой Социалисти

ческого Труда.Вышний Волочек,Калининская область.13 декабря.

☆  ☆  ☆
Одобряем от всего сердцаКоллектив нашей бригады с большим интересом знакомится с историческими документами Московского Совещания представителей коммунистических и рабочих партий. Нам, строителям, представителям самой мирной профессии на земле, близка и понятна величественная программа борьбы за мир, изложенная в этих документах. Мы горячо приветствуем Обращение к народам всего мира, призывающее каждого из нас к борьбе за мир на земле, за дружбу между народами.■ В эти дни коллектив нашей бригады трудится на монтаже отопления в многоэтажных домах жилого массива по проспекту имени Кирова (Томск).От всего сердца одобряя пламенные слова Обращения, наши слесари-монтажники и газосварщики стремятся крепить дело мира трудовыми успехами. Бригада ежесменно выполняет нормы на 120 процентов, стремится помочь строителям УНР-787 своевременно сдать в эксплуатацию жилые дома.

Первостепенная задачаОбращение Совещания представителей коммунистических и рабочих партий к пародам всего мира нашло горячий птклик в сердце каждого советского человека. Нельзя без волнения читать этот исторический документ, в котором каждая строка проникнута заботой о благе и процветании человечества, об укреплении дела мира.Для советских людей сохранение и упрочение мира является первостепенной задачей.Нам нужен мир, чтобы успешно строить коммунистическое общество.Мы еще теснее сплотим свои ряды, будем зорко следить за махинациями поджигателей новой войны, неустанно разоблачать политику бе

зумцев, бряцающих атомными и водородными бомбами.Мир может быть сохранен и упрочен. Ведь сейчас, как нижогда, велики силы, ведущие борьбу против развязывания войны. На страже мира стоит могучий социалистический лагерь. С каждым днем усиливают борьбу за разрядку международной напряженности миролюбивые государства. Гневно звучит голос рабочего класса капиталистических стран против поджигателей войны. Объединенными действиями всех миролюбивых сил мы сможем пресечь провокации агрессоров, не дать ввергнуть человечество в пучину бедствий.
Г. ТРУХИН, 

доцент Томского университета.

Чтобы крепло дело мира на земле —  с такой мыслью трудятся сегодня сотни дшллионов людей доброй воли. Чем больше построим мы хороших, добротных домов, тем счастливее будут советские люди. И мы радуемся, что с каждым днем растут силы мира, растет мощь нашей любимой Родины, всего социалистического лагеря.

Время работает на нас. Но мы, как и все люди доброй воли, знаем, что мир не приходит сам собой. Даем слово не жалеть сил, чтобы отстоять великое дело мира.
А. МИЛЛЕР, 

бригадир слесарей-монтажни- 
ИОВ томского участка треста 

«Сантехмонтаж».

держание надои от группы коров, за которой я ухаживаю, повышаются с каждым днем. В этом году доярка обязались получить не менее 2.800 килограммов молока на фуражную корову. А в 1961 году, я думаю, мы будем бороться за 3.000 килограммов от коровы.
П. АНИЧКИН, 

скотник-пастух 
Корниловского совхоза 

Томского района.

лась в строго определенные часы: в 6 часов утра, в час дня и в 8 часов вечера.В этом году мы впервые по-настоящему использовали «зеленый конвейер». В начале пастбищного периода, когда травостой на полях был еще плохой, пасли скот по озимой ржи. Потом подрос клевер. А когда скормили клевер —  у нас его было 15 гектаров. —  перегнали скот на зеленку— горох с овсом,— которой у нас было 35 гектаров. Потом наступила пора кукурузы. Для скармливания скоту ее было выделено 35 гектаров.Осенью, мы пасли коров по отаве клевера, а позднее, когда убрали хлеб. —  по жнивью с подсеянным клевером.Таким образом, в течение весны, всего лета и осени скот имел свежий зеленый корм. И это сразу принесло плоды. Надои по сравнению с прошлыми годами резко увеличились. Скажем, в 1959 году мы получили 1.727 килограммов молока на фуражную корову, а в этом году на фуражную корову у нас уже было надоено около 2.300 килограммов молока.Неплохо подготовились в колхозе к зимовке скота. Окот находится в хороших помещениях. В коровниках установлены авто'поилюи. Кормов за- гот01влено достаточное количество. У ферм создан трехмесячный запас кормов: Силос заложен у ското'поме- щений.Рассказывая о своем опыте, мы хотели бы подчеркнуть следующее: в любом колхО'Зе и совхозе можно добиться таких же успехов, если у руководителей хозяйств, у всех колхозников и рабочих совхозов будет горячая заинтересованность в деле, если будет проявлена забота о работниках животноводства.
В. СТРЕЛЬНИКОВ, Ф. ОРЕХОВ.
М. ШУЛЯЕВ —  пастухи-скотни
ки колхоза «Новая ж»знь» Ше-
гарского района.

ьтшш
МЕЖДУВАРОДНОе 

ЛЕНИВСКОВ ВРЕ1ИВВ 
„ и  УБРЕВЛЕВВЕ МВРА 

МЕЖДУ ВАРОДАМВ" 
ЛОРАВУ БАЛАВОВАПАРИЖ, 13 декабря. (ТАСС). Сегодня в зале парижского отеля «Па- лэ д’Орсэ» состоялось вручение международной Ленинской премии «За укрепление мира между народами» выдающемуся французскому борцу за мир Лорану Казанова.На торжественную церемонию прибыли г-жа Ив Фарж, Гюстав Моно. Жак Мадоль, Луи Арагон, г-жа Эже- ни Коттон, Эммаиюэль д’Астье де ла Вижери. Пьер Кот, Бенуа Фрашон а другие видные представители фраи- цузской общественности. Среди при- сутствуюЩи.х —  находящаяся сейчас в Париже по приглашению французского Национально1го совета мира и ассоциации «Франция— СССР» делегация советской общественности, возглавляемая кинорежиссером С . Герасимовым.С теплой приветственной речью к лауреату обратился председатель Комитета по международным Ленинским, премиям академик Д. В. Скобельцын. Под бурные аплодисменты поисутствующих Д. В . Скобельцын вручает Лорану Казанова медаль и диплом лауреата международной Ленинской премии.Выдающегося французского деятеля и неутомимого борца за мир. сердечно поздравили также I j n  Арагон. Пьер Кот, Эжени Коттон, д’ Астье де ла Вижери.В ответной речи Лоран Казанова поблагодарил за ^ е о к у ю  награду и заверил присутствовавших, что вместе со всем французским народом он отдаст СБОИ силы борьбе за великое дело мира.

М О Б И Л И З У Я  
внутренние резервы

ЗАЩИТИМ ДЕЛО МИРА
Члены нашей бригады внимательно прочитали' Обращение представителей коммунистических и рабочих партий к народам всего мира. Мы горячо поддерживаем и одобряем высказанные в нем предложения, направленные против угрозы новой мировой войны. Многие из нас еще хорошо помнят ужасы второй мировой войны. Народы нашей страны в борьбе е гитлеровскими захватчиками отстояли мир на земле.Как и все трудящиеся мира, мы приветствуем предложения о всеоб

щем и полном разоружении, выдвинутые Советским Союзом.Коллектив нашей бригады приложит все силы к тому, чтобы своим трудом содействовать дальнейшему укреплению дела мира и дружбы народов земного шара. Мы не хотим войны.Мир можно защитить и упрочить только совместной борьбой всех ми- ролюбтых народов.
По поручению бригады комму
нистического труда завода ре

зиновой обуви 
П. ШЕЛКОВСКАЯ.

К 13 декабря коллектив вагонного депо станции Томск-П решил вьгаол- нить головой план среднего ремонта вагонов и план ремонта контейнеров. Подсчитав своя возможности, вагонники также решили вьшустить в декабре из среднего ремонта один вагон сверх плана, на 3 процента повысить производительность труда и на 3 процента снизить себестоимость продукции. Эти обязательства выполнены.—  По инициативе коммунистов ремонтных цехов, —  рассказывает заместитель начальника депо ' тов. Пимонеико, —  в ноябре на нашем предприятии развернулось соревнование за честь деповской марки, за выпуск продукции отличного качества. В результате этого план по веем показателям выполнен успешно. Несмотря на то, что некоторые вагоны имели завышенный объем ремонт

ных работ, простои пассажирских 'Ваго'НО«в в ремонте заметно сократились.Большую помощь основным производственным подразделениям оказали рабочие кузнечно-механического цеха (мастер тов. Четвертков) и цеха по ремонту оборудования (мастер тов. Лопаков), которые соревнуются за право называться коллективами коммунистического труда. Они с опережением графика снабжают сборочные цехи необходимыми запасными частями только отличного качества.Особенно хорошо трудятся в эти дни ударники коммунистического труда тов. Агеев, слесари тт. Бятчнн и Буковский, слесарь-инструментальщик тов. Безряков и другие.Мобилизуя внутренние резервы, коллектив вагонного депо сберег с начала года около 400 тысяч рублей.
Е. СТЕПАНОВ.В счет третьего года семилетки

Добрыми делами готовится встретить предстоящий Пленум ЦК КПСС коллектив Орловской стройколоины МДО-132 треста «Томлесжелдор- строй». Строители досрочно выполнили годовой план и сейчас трудятся в счет третьего года семилегки. За короткий срок в некогда глухой при- кетской тайге вырос новый поселок Дружный —  центр Орловского леспромхоза.

Пример в труде показывают лучшие бригады колонны —  В. Н. Ми- хальцова, М. А . Власенко. В. Ф. Ка- закрва. Они с каждым днем наращивают темпы строительства. В дни вахты в честь Пленума ЦК КПСС передовые строители выполняют сменные задания на 200— 250 процентов.
В. АРТЕМЕНКО.пос. Дружный Верхне-Кетского района.

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С Р  
О награждении тов. Третьякевича В. И. 
орденом Отечественной войны I степениЗа активное участие в деятельности подпольной комсомольской организации «Молодая гвардия», а также проявленные личное геройство и отвагу в борьбе с немецко-фашист

скими захватчиками наградить тов. 
Третьяневича Виктора Иосифовича орденол; Отечественной войны I сте
пени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.Москва, Кремль.13 декабря 1960 г .

„Предательский удар 
по африканским народам иА К К Р А . 14 декабря. (Т А С С ). Нигерийские газеты резко критикуют позицию представителя С Ш А  и генерального секретаря О О Н  Хаммаршельда в Совете Безопасности в связи с последними событиями в Конго и. в частности. в связи с арестом премьер- министра Лумумбы. В  передовой статье газета «Вест Африкэн пай- лот» расценивает эту позицию как «предательский .удар, которого африканские народы никогда не забудут», как удар, нанесенный «не только законно избранному парламенту Конго, но и конголезскому и всем африканским народам».Сейчас ни у кого не осталось сомнений, что за событиями в Конго видна рука империалистов, подчеркивает газета. «После того, как стало ясно, что С Ш А  и О О Н  оказались на стороне тех, кто схватил Лумумбу и истязает его, доверие к О О Н  серьезно пошатнулось. так как. по всеобщему мнению, Лумумба был и остается законным премьер-министром Р еспублики Конго».Газета указывает далее, что империалистическая политика С Ш А  в Конго грозит мировым конфликтом. Если в Конго вспыхнет ро- ж ар, пишет газета, он. несомненно, выйдет за границы этой части Аф рики. История возложит на

С Ш А  и С С Н  тяжелую ответственность за неисчислимые беды, которые они могут навлечь на мир.В  передовой статье «Америка в Конго» газета «Дейли экспресс» подчеркивает, что сейчас всем стало ясно. ч т с / « С Ш А  имеют в Конго свои империалистические планы и что они отчаянно защищают там свои финансовые интересы».«М ы  утверждаем, —  продолжает газета, —  что вина за трагедию в Конго ложится главным образом, на С Ш А . Проблема Конго может быть решена самими африканскими народами, так как американцы и их сателлиты заинтересованы исключительно в конголезских рудниках».

ПолоЯситЬ конец 
кровопролитию в Ал:ЯсиреК А И Р . 14 декабря. (Т А С С ), резне, Государственный министр Абдель Кадер Хатем сделал заявление относительно событий в Алж ире, в котором говорится: « С А Р  решительно осуждает грубые агрессивные действия в отношении граждан Алж ира, в результате которых сотни безоружных людей из числа гражданского населения бы- л' убиты и ранены.Ссуш дая это преступление французских и.мпериалистов, С А Р  призывает С С Н  не оставаться пас. сивным наблюдателем кровопролития. совершаемого империалистами в этой террористической

СШ А  строят ракетную базу  
в ВенесуэлеМ Е Х И К О , 14 декабря. (Т А С С ). Мексиканская газета «Пренса либре» сообщает, что президент Венесуэлы Бетанкур заключил тайный военный договор с Соединенными Ш татами. Согласно этому договору Венесуэла предоставила С Ш А  право создать современную военную базу на венесуэльской территории. Строительство военной базы уж е началось. Га

зета указывает, что база будет располагать установками для запуска .управляемых снарядов и ракет с ядерными зарядами. По данным газеты, эта база по своим размерам будет значительно превосходить американскую базу в Пуэрто-Рико. Стоимость строительства базы превысит 100 млн. долларов.

являющейся самым уж асным нарушением человеческих прав и имеющей своей целью массовое истребление народа Алж ира».

Положить конец разгулу реакции в ИспанииМОСКВА, 13 декабря. (ТАСХЗ). Судьба испаиского народа всегда глубоко вО'Лновала советских людей. В эти дни. когда новыми жертвами кровавого режима Франко стали тысячи невинных людей и среди них патриоты, вернувшиеся в Испанию из Со- ветско'Го Союза, наш народ возвышает свой голос против разгула франкистской реакции.13 декабря на автозаводе (шеви Лихачева состоялся митинг солидарности е трудящимися Испаяии. С  большим вниманием выслушали автозаводцы рассказ конструктор? Ляегв Педро, недавно вернувшегося из Испании, о том,*что в тюрьмах ‘Исйа.- нии замучены тысячи лучших сынов и дочерей свободолюбивого народа. С возмущением узнали участники ми- танга о трагической судьбе своиж товарищей. Вторично арестован бывший капитан футбольной команды «Торпедо» Гомес. На три года тюремного заключения осужден военным трибуналом бывший слесарь автозавода Мунис.Сло’во берет конструктор Д. Па<хол- ков. С большой убежденностью говорит он, что никакими • бесчинствами политической полиция Фратасо не поставить на колени г^оичесжий испанский народ, не согнуть волю патриотов в борьбе за установление демократических свобод.На трибуне —  бригадир фрезеровщиков Н. Коняшин.За что -брошены в тюрьмы Гомес и Мунис, которых хорошо знают автозаводцы? —  говорят он. —  За то. что опи любят свою Испаяию, любят мир и хотят, чтобы на их родине народ жил счастливо! Мы не можем молчать, когда палач Фрая- ко творит расправу над патряоташ.—  Мы знали Гомеса и М ун и са,—  заявил слесарь Л. Никитин,' —  как честных людей. Они горячо любили свою родину. Франко хочет пото1Пить свободолюбивый Народ в . крови, пре- вратать Испа1Н'Ию в тюремный засте- .чок. Не бывать этому!'Участники митинга единодушно приняли обращение к президенту Международной ассоциации юристов- демократов Пьеру Коту, в котором требуют приложить все силы, чтобы прекратить разгул реакции в Испании и освободить арестованных патриотов. Автозаводцы заявляют о своей солидарности с героически испанским народом.
Предпусковые дни 

на крупной стройкеПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ (Харьковская область). 14 декабря. (ТАСС). За много километров от строительной площадки Змиевской ГРЭС виден ее главный корпус из железобетона я стекла.Эта тепловая электростанция, которая по мощности будет одной из самых крупных в стране, вступила теперь в предпусковой период. Коллектив строителей и монтажников решил обеспечить пуск первого блока мощностью 200 тысяч киловатт к 40-летаю ленинского плана ГОЭЛРОЗдесь выполнен огромный объем работ. Бот некотррые нифры. Вынуто и перемещено более четырех миллионов кубометров земли. (Змонтиро-

вано около двухсот тысяч кубометров сборных железобетонных конструкций. Сооружено крупное искусственное озеро, соединенное каналом с рекой Северный Донец.'В оснащении стройки новейшим оборудованием приняли участие Ленинградский металлический завод, харьковский «Электротяжмаш», таганрогский «Красный котельщик» в многие другие предприятия страны....Днем и ночью кипит работа на этом пусковом объекте ееиилетки. который является одним из замечательных примеров осуществления идеи великого Ленина о сплошной электрификации Родины.
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Л И К В И Д И Р О В А Т Ь  О Т С Т А В А Н И Е

НА Л Е С О З А Г О Т О В К А ХКогда
Вступая во второй год семилетки, лесозаготовители ЗырянскогоnecnpoiMxosa обязались заготовить и вывезти, сверх плана 20 тысяч кубометров древесины,ЛеспрсмхОз имел все возможности успешно выполнить обязательство; на предприятии достаточно опытных механизаторов и высокопроизводительной техники. Однако эти возмож- ностт; используются плохо. В этом году зЫрянцы не выполняют государственного плана. Они задолжали более 1,5 тысячи кубометров леса.Основная причина отставания лее- пром.хоза состоит в том, что сто руководители ослабили руководство ле- coзaгoтoвкa^fи, не приняли никаких мер, чтобы своевременно наверстать упущенное.В начале года десятки механизаторов, подсчитав свои возможности, приняли высокие обязательства. Многие малые комплексные бригады решили соревноваться за звание коллективов коммунистического труда. Особенно высоких результатов добились бригады трактористов тт. Беда- рева, Валюшина, К.ислици1на и других. Они каждую смену выполняли задания на 130— 150 процентов. Примеру этих передовиков последовали дорожники, рабочие нижних складов, путейцы. Но руководители леспрюихоза не обеспечили соревнующимся нужных условий для выполнения обязательств. Больше того, весной по распоряжению бывшего директора леспромхоза тов. Ларио.нова большинство малых комплексных бригад было расформиро-вано.Печальные последствия такого «ру1Мводства» не замедлили сказаться. В июне, июле, а1вгусте в лесосеках резко снизилась производительность труда, упала выработка на каждого рабочего. Многих квалифицированных трактористов, вальщиков перевели на второстепенные работы Один из лучших руководителей малых комплексных бригад тракторист Черноярского лесопункта тов. Беда- рев, например, стал работать на нижнем складе.В течение лета опытные механизаторы были заняты на строительстве поселка нового лесопункта «Малый Борек» и узкоколейной железной дороги в неосвоенные массивы Ново- Деревенской дачи. Однако руководители леспромхоза плохо подгото1ви- лись к строительству, не изучили как следует сырьевую базу будущего лесопункта. На строительные работы иврасходоаано около миллиона рублей, и теперь оказалось, что нювый пункт построили вдали от спелых лесных массивов. Здесь с трудом удалось открыть лишь мастерский участок.До сих пор многие лесорубы, отозванные на другие работы, не переведены в лесосеки. А руководителя лесопунктов и . мастерских участков смирились е этам, не укомплектовывают комплексные бригады 01пытньми кадрами. На лесопунктах велико расбтояние трелевки. Оно достегает тысяни и более метров. Очень плохо готовят трелевочные волоки.Черноярский лесопункт —  крупнейший на предприятии. Здесь вполне достаточно трелевочной техники. Но- пункт из месяца в месяц работает неритмично. . В отдельные дни черноярцы вывозят на нижний склад 150— 200 кубометров, а в другие—  более 400 к^ометров. Причина одна —  в лесосеках плохо О'рганизован труд лесорубов, особенно малых комплексных бригад. Так, валочно-тре- левочньге бригады тт. Кло1пова, Сева- хина, Кириенко мо1гут каждую смену вывозить на верхний склад по GOTO кубометров леса, а фактически заготавливают в день почти в два раза меньше. На участке мастера тов. ПлюсБИна ежедневно простаивают комплексные бригады из-за неие- правностей тракторов. На верхний склад несвоевременно подают порожняк.Черяоярская узкоколейная дорога работает с большими перебоями, нередки случаи, когда из-за плохого состояния пути составы с лесом сходят с рельсов. Мастер дороги тов. Ушаков не контролирует путейцев. На лесопункте из рук вон плохо

нет четкого 
р у к о в о д с т в аведут подготовительные работы. График строительства новых эстакад, железнодорожных веток и усов пб- етоянно срывается. Комплексные бригады вынуждены заготавливать лес в старых, отработанных лесосеках. 'На лесО'Пувкте низка трудо1вая дисциплина. О каком порядке мож:но говорить на этом лесопункте, если в числе прогульщиков Числится... начальник пункта тов. Мурзин. Он часто пьянствует, редко бывает в лесосеках. Руководители леспромхоза уговаривают тов. Мурзина «исправиться», но тот остается верным самому себе. Недавно он не явился на заседание парткома, на котором должен был выступить с докладом о работе лесопункта.Ниже своих возможностей трудятся лесорубы Торбинского лесопункта. Тракторист тов. Шаймарданов рассказывает: ■—  В ноябре наша малая комплексная бригада заготовила и вывезла 885 кубометров леса при норме 700. Но выполнить свои обязательства нам не удалось, так как в лесосеках не созданы условия для высокопроизводительной работы трактористов и вальщиков.Руководители леспромхоза не бес покоятся о совершенствований лесозаготовок, цепляются за старую, отжившую технологию. Несколько лет на предприятии идет разговор о реконструкции Черноярского нижнего склада, а практически пока ничего не сделано, все бригады работают по старинке. Здесь до сих пор насчитывается 36 ,мелких эстакад. Разделочные бригады ежедне'вно теряют по нескольку часов из-за вынужденных простоев. 28 ноября, например, бригада тов. Лосева бездействовала целый день, а другие работали лишь 2 — 3 часа. Весь коллектив нижнего склада разделал в этот день лишь 300 кубометров вместо 5О0—  600.На Черноярском нижнем складе не хватает узкоколейных рельсов для сооружения сортировочных путей. Это резко снижает производительность труда раскряжевщиков. А ведь рельсы есть в леспромхозе, но их никак не удосужатся завезте в Черный Яр.На нижнем складе Торбинского пункта рационализаторы предложили механизировать ручной труд на сортировке й развбзйб Механик тов. Соколыников и токарь ремонтно-механической мастерской тов. Рудницкий еще год назад сконструировали электротележку для развозки леса. Предложение новаторов одобрили, выдали им денежную премию, но ничего не сделали, чтобы внедрить новшество в производство. Большинство бригад нижнего склада по-прежнему развозит Д'реве-сину вручную.В зырянских лесосеках медленно внедряют крупиопанетную погрузку древесины. Если бы в леспромхозе перешли на прогрессивный метод погрузки, то высвободили бы не менее восьми погрузочных бригад, то есть около 30 рабочих, из которых можно было бы сформировать по меньшей мере десять валочно-трелевочных бригад. В результате зырянцы ежедневно смогли бы до-полнительно заготавливать и вывозить не менее 350 куболштров древесины.Во втором году семилетки леспромхоз сбавил темпы. За десять месяцев комплексная выработка на каждого рабочего здесь состшвила лишь 280 кубометров при плане 304. Это на 10 кубометров ниже, чем за такой же период прошлого года.Коллектив Зырянского леспром.хоза хорошо начал семилетку, досрочно выполнил план 1959 года. Леспромхоз этот ставили в пример другим предприятиям комбината «Томлес». Видимо, первые успехи вскружили голову его руководителям, которые забыли о техническом прогрессе, не заметили серьезных причин, вызвавших отставание.Коллектив Зырянского леспромхоза должен вернуть славу передового.

Л. ВОЙТЕНКО.
(Наш соб. корр.).
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Дмитрий Ласковенко — один 

из лучших вальщиков леса Ик- 
синского пункта Чаинского лес
промхоза. Освоив бензомотор
ную пилу «Дружба», он еже
дневно выполняет норму на 
120—140 процентов.

На снимке: Дмитрий Ласко
венко в лесосеке.Фото Ф . Хитриневича.

Вести
из леспромхозовШироко развернув социалистическое соревнование за досрочное выполнение плана второго года семилетки, коллектив Четского лесопункта Ново-Тегульдетского леспромхоза 10 декабря выполнил годовой план заготовки древесины, вывез на нижний склад 35,5 тысячи кубометров леса. До конца, года четские лесорубы обязались; дать сверх плана две с половиной тысячи кубометров леса.

С. ЧЕРНОВ.

Лучших результатов в Чаинском леспромхозе в соревновании за досрочное выполнение заданий второго года семилетки добились лесозаготовители Обского лесопункта. Коллектив Обского лесо'пункта в первой десятидневке декабря зажончил выполнение годового плана лесозаготовок. Лесорубы этого лесопункта обязались дать до конца декабря восемь тысяч кубометров сверхплановой древесины.Б дни вахты в честь предстоящего Пленума ЦК КПСС коллектив нижнего склада Обскогю лесопункта решил бороться за звание коллектива коммунистического труда. Бригады тт. Лебедева, Белоусова, Бобылева, Мараяина, Вайхеля обязались выполнять сменные нормы не ниже чем на 110 про'ЦснтО'В. Раскряжевщики крепко держат свое слово.Малые комплексные бригады тт. Масеяцова, Грумма, Манойлова, Важеиипа включились в соревнование за звание бригад коммунистического труда и ежеднев'но перевьгаол- няют сменные задания.
П. БАБИКОВ.

Обязательство перевыполнимНаша малая комплексная бригада обязалась заготовить и стрелевать во втором году семилетки девять тысяч кубометров леса. Сейчас мы заканчиваем выполнение обязательства. Все члены бригады несут тру
довую вахту в честь предстоящего Пленума ЦК КПСС. Сменные задания мы выполняем на 120 —  125 процентов.

Н. ГАВРЮШКОВ, 
тракторист Ново-Тегульдетско

го леспромхоза. .

Членам комплексной бригады Макара Халявина с Комсомольского ле- со:пункта Пышкино-Троицкого леспромхоза присвоено звание ударников коммунистического труда. Встав на вахту- в честь предстоящего Плену.ма ЦК КПСС, бригада ежедневно на 20— 30 процентов перевыполняет задания на валке, трелевке и погруя- ке леса крупными пакетами.Высоких показателей Добились малые ко.чплексные бригады этого пункта тт. Литвиненко, Гилева, Сафронова, Старкова, которые выполняют сменные нормы на 120— 140 процентов.
Н). СТЕПАНОВ.

Т рактори ст  Иван Злобин
в конце рабочего дня трактор неожиданно вышел из строя.«Неужели завтра целый день стоять в ремонте?» —  думал Иван Злобин, осматривая свою видавшую виды ма-пгину. На душе неспокойно. Потерять день —  значит, не вывезти из лесосеки кубометров 70— 80 древесины, значит, на-ру- шить слово, которое он дал недавно, когда коллектив Тайгинского лесопункта Бер-егаевского леспромхоза решил бороться за звание коллектива коммунистического

труда. Иван Злобин обязался выполнять CMCHi ные задания на 130 процентов. С тех пор не было дня, чтобы он не вывез нужного количества древесины. И вот сегодня...Усталые после рабочего дня тракторист И. Злобин, слесари тт. Замри- кот и Ефременко долго провозились у остановившейся машины. Утром, когда чуть забрезжил бледный зимний рассвет, мастер Тайгйя- ского участка Э. И. Ш е- стерле удивленно развел руками, увидев появив

шийся из лесосеки трактор, за рычагами управления которого сидел Иван Злобин....Как-то среди лесозаготовителей зашел спор, от чего зависит успех в работе тракториста. Некоторые говорили, что все дело в машине: у кого 01на новая, тот в передовых, у кого старая —  в отстающих. Но вспомнили Ивана Зло'бина и смущенно примолкли. У него трактор старее, кажется, некуда, а трудится Иван лучше многих других.

Свои знания и умение И. Злобин передает своему помощнику. В лесосеке, когда собирают воз, он не сидит в кабине, а работает вместе с помощником. Вдвоем и легче, и быстрее. Он полностью использует возможности рабочего дня. Не потерять ни одной минуты —  таково его правило. Всем, кто видел Ивана Злобина за работой, становится понятно то уважение, которым пользуется он в коллективе.
Л. ДОБРОХОТОВ.

Нота Советского 
правительству США о

правительства 
событиях в Лаосе13 декабря первый заместитель .министра иностранных дел С>ССР В. В. Кузнецов примял посла США в Москве Л. Е. Тоадпсоиа и вручил ему ноту Советско'го правительства правительству СШ А в связи с событиями в Лаосе.В своей ноте правительство СССР отмечает, что СШ А, по:пирая суверенные права лаосского правительства, оказывают сейчас открытую поддержку мятежной грщпировке Носавана, снабжают ее вооружением,

военной техникой, боеприпасами и деньгами. Все это является вопиющим нарушением со стороны правительства США статьи 12 заключительной Декларации Женевского совещания 1954 года по Индокитаю. Правительство США стремится заставить лаосский народ сойте с избранного им пути —  политики мира, нейтралитета и национального единства —  и снова поставить Лаос па службу политики военных блоков и аг- ресси'вных приготовлений.

Советское правительство в своей ноте решительно выступает против вмешательства США во внутренние дела Лаоса и осуждает это вмешательство. Правительство (ХХ)Р возлагает также на правительство США всю ответственность за последствия, которые могут возникнуть в результате агрессивных действий США и некоторых его союзников по военному блоку СЕАТО в отношении лаосского народа. (ТАСС).
18 Д Е К А Б Р Я - В Ы Б О Р Ы  Н А Р О Д Н Ы Х  С У Д Е Й

БЫСТРЕЕ УСТРАНИТЬ НЕДОСТАТКИ 
В ПОДГОТОВКЕ К ВЫБОРАМ

иска-

«До выборов народных судей 
остались считанные дни, а на изби
рательных участках еще есть недо
статки и, надо сказать, серьезные. 
До сих пор в списках избирателей 
есть пропуски. Некоторые избира
тели не знают, кто кандидаты в 
судьи».

Такое письмо в редакцию при
слал читатель тов. Забудько. Он со
общает, что в списке избирателей 
на избирательном участке № 96 в 
пос. Степановка г. Томска пропу
щены фамилии избирателей, про
живающих в доме № 26 по улице 
Богдана Хмельницкого, часть из-

3 ДР АВ ПУНИТ
на общественных началах

Новая форма медицинского 
обслуживания полностью 

оправдывает себя

В обкоме КПСС собрались ученые-медики, представители Томского городского и областного отделов здравоохранения, заведующие поликлиниками, руководители некоторых промышленных предприятий Томска, партийные и профсоюзные работники. В качестве желанных гостей здесь присутствуют студенты-старшекурсники Томского медицинского института. Это их почин —  со'здадаие здравпунжто'В.на общественных началах —  явился предметом обсуждения на совещании.С информацией выступил один из инициаторов этого ценного начинания, выпускник института ко.мсомолец Виктор Борзов. Он рассказал о первых шагах студенческих здравпунктов, которые действуют на дрожжевом и манометрово.м заводах, текстильной фабрике, в типографии № 1. Для них выделены помещения, оборудование; администрация отпускает необходимые средства на приобретение медикаментов, большую помощь оказывают общественность и преподаватели иисштута.В здравпунктах ведется прием больнйх, выйИОйгВаютС'я рецепты, при необходимости шдаются больничные лтетюи. В качестве консультантов приглашаются врачи-специалисты из ме^динститута. В цехах создаются санкружки.Первые дни работы здравпунктов на общественных началах показали, что но'вая форма медицинского обслужива-ния трудящихся полностью оправдывает себя, встречает всеобщее одобрение и поддержку. Почином томичей заинтересовались соседи: новосибирцы, кемеровчане, общественность Улан-Удэ.Тсв. Борзов рассказал о том, что студенты-активисты медицинского института намереваются расширить число здравпунктов на общественных началах. Будущие педиатры решили в ряде средних школ областного центра открыть врачебные кабинеты.На совещании студенты-медики высказали мнение, что было бы целесообразно старшекурсников лечебного факультета направлять в летние месяцы в леспромхозы, где они вели бы лечебно-профилактическую работу среди лессзаготовителей.Участники совещания горячо одобрили ценное начинание студентов Томского медицинского института, внесли ряд предложений по его распространению.Новая форма связи учебного заведения с производством, с жизнью, родившаяся в Томске, неео.чненно, выйдет на широкую дорогу.

бирателей не знает о порядке голо
сования.

Подобные сигналы поступают и 
от других избирателей из г. Том
ска, а также из районов области.

На некоторых избирательных 
участках все еще не закончена про
верка списков избирателей. Напри
мер, к 14 декабря на избиратель
ном участке № 96 (г. Томск) про
верено в списках лишь две трети 
избирателей. Избирательная комис
сия и ее председатель тов. Азарен
ко плохо организуют свою работу. 
В отдельные часы на избиратель
ном участке не бывает членов изби
рательной комиссии.

Не закончили проверку списков 
избирателей и на избирательных 
участках № 25 и № 39, а также на 
некоторых других избирательных 
участках г. Томска. На избиратель
ном участке, расположенном в 
с. Воронино Томского района, спис
ки вывешены в темном коридоре, 
составлены с нарушением установ
ленной формы. Есть случаи пропу

ска избирателей, 
женил фамилий.

Часть избирателей 
до сих пор не знает, 

кто выдвинут кандидатом в на
родные судьи. Некоторые аги
таторы агитколлектива спичечной 
фабрики «Сибирь», разъясняя по
рядок голосования на выборах, да
вали неправильные ответы на во
просы избирателей. Не разъясняли 
еще избирателям порядок голосова
ния некоторые агитаторы на изби
рательном участке № 99.

В оставшиеся до выборов дни 
надо рассказать избирателям, что 
в Томске создается городской суд, 
в котором будет девять судей. Кан
дидаты в народные судьи городско
го народного суда внесены в один 
бюллетень. Необходимо познако
мить избирателей с биографиями 
кандидатов.

Избирательные комиссии долж
ны еще раз проверить, все ли у них 
готово к выборам: проверены ли 
списки, есть ли необходимое обо
рудование, позаботиться о тран
спорте, заранее знать, кому из из
бирателей нужно будет послать 
ящики для голосования на дом.В АГИТПУНКТАХ и на избирательных участках

Б Е З  П Р И Ц Е П Щ И К АВ прошлом году механизаторы кол- хо-за «Пролетарская крепость» Пыш- кшо-Троицкого райпна решили обо- рудо-вать на одном тракторе гидравлическое устройство для управления плугом.Правление и председатель колхоза тов. Якименко пошли навстречу механизаторам ко.лхоза и оказали им не- об.ходимую по.чощь. Результат получился отличный. Тракторист, не выходя йз кабины, нажимая на рычаг распределителя, один, без прицепщика, с успехо'М управлял плутом. При этом качество вспашки не ухудшилось, а улучшилось.На установку гидравлического устройства затраты небольшие. Например, два человека за два-три дня свободно могут произвести установку гидронасоса, распределителя, силово- гр цилиндра и шлангов высокого давления. Гидронасос устанавливается с левой стороны двигателя и приводится в движение от привода вентилятора, распределитель крепится с левой стороны на кабине, а рьнаг регулировки пропускается в кабину для удобства управления. Силовой цилиндр устанавливается непосредственно на плуге.После испытания первого трактораТак поступают советские людиЧ И Т А . Это случилось в юго- западных предгорьях Яблонового хребта. Начальник работающей здесь геологической партии Кузнецов решил перебраться через реку по выступавшей над берегом скале. Когда он поднимался по ней, каменный карниз под его ногами обрушился. К узнецов удержался над пропастью, опираясь лишь на крохотный выступ.Крики геолога о помощи услышали колхозники Евсевлеев и Ареф ьев. Они поднялись следом за Кузнецовым и с большим риском помогли ему выбраться на вершину скалы и переправиться на другой берег.

механизаторы приступили к переоборудованию второго трактора, а к началу вспашки зяби было подготовлено три трактора для работы без прицепщика.Механизаторы колхюза во главе с бригадиром тракторной бригады В. Магазинниковым решили к началу весенних работ 1961 года переоборудовать еще два трактора и таким образом ликвидировать в колхозе профессию прицепщика.
П. ШУМШИН.

в  агитпункте завода резиновой обуВ1И всегда многолюдно. Только в последние дни здесь прочитаны лекции: «О  правах и обязанностях советского гражданина», «О  новом в судоустройстве Р С Ф С Р » , «О международном положении». На днях в^агитпункте состоялась встреча’"с депутатом городского Совета слесарем завода Геннадием Егоровичем Костюченко.Активно 5гчасгвуют в агитационной работе коммунисты тт. Плегнева, Прашутия, Кузьменко, Мячин и другие. Они провели по нескоЛьку бесед с избирателями, ознакомили их с биографиями кандидатов в народные судьи.
В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Когда над поселком Томского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината опускаются сумерки и загораются огни в агитпункте, агитаторы тт. Сте- панюк, Твердохлебов, Бабешко и другие направляются к своим избирателям. Здесь оНи частые гости.А  в цехах комбината работает вторая группа агитаторов. Здесь хорошо проводят разъяснительную работу коммунисты тт. За- пара, Киреев, Черцов.
А. ПРИВАЛОВ.Свыше ста агитаторов завода «Томкабель» ведут разъяснительную работу в цехах и на избирательных участках.Пример в агитационной работе подают коммунисты тт. Ваганова, Козловская, Иванников и многие другие.

Л. ЧИГАРЕВ.***Большую разъяснительную работу проводят агитаторы Виктор Егоров и Александр Чернов среди избирателей — рабочих

инструментального цеха манометрового завода. Они ознакомили их с биографиями кандидатов в народные судьи, разъяснили Положение о выборах, регулярно з!накомят слушателей с важнейшими событиями в стране и за рубежом.
ю. вотинов,*♦ *в  дни подготовки к выборам народных судей оживилась работа многих агитколлективов Кол- пашевского района.Центр первого избирательного участка находится в городской библиотеке №  1. Сюда часто приходят избиратели. Здесь организован стол справок, дежурство агитаторов.Участок хорошо обслуживают агитаторы партийной организации отдела культуры. Многие из них за последнюю декаду провели по нескольку бесед с избирателями. ‘Часто, например, встречается с избирателями своей десятидворки А . Н . Ожерель- ева, рассказавшая избирателям о Положении о выборах, о кандидатах в народные судьи, о важных собы,тиях в международной Ж1ГЗНИ. Партийное бюро отдела культуры провело семинар агитаторов, установило действенный контроль за их ,рабо- гой, разработало план культурного обслзокивания избирателей в день выборов.Оживленно сейчас в агитпункте Новоселовокого сельского избирательного участка №  17. К  услугам посетителей —  различная литература, свежие газеты и журналы. Агитатор тов. Станишевская организовала специальную передвижную библиотечку для работников животноводства. В се жители села Новоселово хорошо знакомы с биографией кандидата в народные судьи Г. Г . Климовой.

С. КЫТМАНОВ.

Книга
об экономической 

жизни С С С РИ З Д А Т Е Л Ь С Т В О М  «Советская энциклопедия» подго' товлёна к выпуску новая книга — 
«Экономическая жизнь СССР. Хро- шша событий и фактов. 1917— 1959 гг.»Хроника экономической жизни С С С Р  —  справочное издание* впервые предпринятое в нашей стране. В  нем собран большой документальный материал, обнимающий историю развития всех отраслей социалистической экономики. Языком лаконично изложенных фактоЕ книга воспроизводит огромную многостороннюю деятельность Кол^мунистической партии. Советскою  государства и всего советского народа по социалистическому преобразованию нашей страны.В книге содержатся сведения о важнейших трудах и выступлениях В . И . Леиина по вопросам хозяйственного строительства, о съездах партии, конференциях, пленумах. Приводятся данные о развитии промышленности в целом и об отдельных ее отраслях, подробно освещаются вопросы труда, заработ-

ной платы, участия трудящихся в социалистическом строительстве.
Театральная

энциклопедияЦ  Н А Ч А Л Е  1961 года начнет * *  выходить «Театральная эн
циклопедия» —  справочное 4-томное издание. В  нем освещается история и теория театрального ис куссгва (отечественного и зарубежного) с древнейших времен до наших дней. Такая энциклопедия издается в С С С Р  впервые. Не было таких изданий и в дореволюционной России.Энциклопедия содержит все разделы театрального искусства,цирка, эстрады. В  ней будут освещены все виды театрального искусства —  драма, опера, балет, музыкальная комедия, кукольный театр и др.В  энциклопедии будут напечатаны очерки о драматургий и театральном искусстве 66 стран.*Каждый том включает около 3 .000 статей.Издание широко иллюстрируется.

Г. БРАГИЛЕВСКИИ, 
научный редактор издательства 

«Советская энциклопедия».

Популярная
медицинская

энциклопедияЭ т о  о д н о т о м н ы й  универсальный справочник по вопросам медицины и здравоохранения, рассчитанный на широкие круги советских читателей, не имеющих медицинского образования. В  популярной медицинской энциклопедии публикуются статьи о различных заболеваниях, объясняются причины и условия их возникновения, даются советы, как уберечься от различных заболеваний и приводятся ■ принципы их лечения. Читатель получит советы по уходу за боль- ны.ми в домашних условиях, узнает о ваиболёе употребительных лекарствах, способах их получения и применения, об особенностях детского организма.И з статей популярной энциклопедии читатель почерпнет знания по всевозможным вопросам гигиены быта, питания, труда, найдет в книге советы ,,как разумно и рационально отдыхать.«Популярная медицинская энциклопедия» выйдет из печати в I квартале 1961 года.
Б. МИЛОВИДОВ, 

заведующий редакцией медици
ны и здравоохранения издатель
ства «Советская энциклопедия».
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В Томском 
электромеханической 
институте инженеров 

железнодорожного 
транспорта

НАУЧНАЯ РАБОТАНедавно ороведеты конференции: научно-техническая студенческая и научная с  уч астж м  новаторов проиаводства железных дорог У рала я  Сибири, подготовлены к  изданию три тома научных трудов, имеющих большое научное и практическое значение.За успехи, достигнутые в подготовке инженерных и научных кадров, проявленную инициативу и активное участие в учебно-методической и научгно- исследовательской работе. Министр путей сообщения С С С Р  тов. Бещ ев наградил группу преподавателей института знакам «Почетный железнодо|рож- ник» и именными часами. Среди награжденных профессор тов. Воронов, доценты тт. Небо- любов и Бахм ан, стардше преподаватели тт. Костюков и  Резан- ко.Тридцать старейших работников института награждены почетными грамотами Министерства путей сообщения и  Ц К 'п р о ф союза рабочих железнодороткно- го транспорта.
ПО ЗАКАЗУ АЛТАЙСКИХ 

ВАГОНОСТРОИТЕЛЕЙХорошие связи установились между кафедрой «Вагоны и вагонное хозяйство» и Алтайским вагоностроительным заводом. Коллектив этой кафедры, возглавляемый доцентам тов. Дыч- ко, заканчивает разработку проекта четырехосного цельнометаллического вагона, который заказали ученым алтайские в а-' гоностроители.Новый вагон будет иметь увеличенный объем и повышенную грузоподъемность. Применение леткиж сплавов и автоматической сварки при изготовлении вагона, предусмотренное' в проекте, позволит значительно уменьшить его ■ вес.
СТУДЕНТЫ-АГИТАТОРЫБольшая группа студентов принимает активное участие в работе агитколлектива института. Всегда желанными гостям|И на усадьбах бьшают студенты- агитаторы тт. М урзов, .Мудряк, Садыков, Савина, Вахруш ева, Мукомолов.Сейчас они деятельно готовятся к выборам народных судей. Агитаторы знакомят своих слушателей с  Положением о выборах народных судов Р С Ф С Р , приглашают избирателей на беседы и лекции в агитпункт.

НА РАБОЧЕМ ФАКУЛЬТЕТЕНачался второй учебный год на ра'бочем факультете. После летних каникул вновь приступили к занятиям работники паровозного депо стаяции ТЧумск-П, которые без отрыва от производства получают необходимые знания.В  этом семестре они изучают электрическое оборудование и ремонт тепловозов. Лекции на рабочем факультете ученые ияститута читают на общественных началах.

Ш

Если люди доверилидим. А  уже восемь часов. —  Р абочие говорили с возмущением, с обидой. Его здесь хорошо знали и не стеснялись.Христолюбов и Киров направились к балансирной пиле. Там был немалый запас вагонной стойки. Н а шпалорезке лежало достаточно шпал на подкладня. Значит, дело за подвозкой. Видимо, сказалась нераспорядительность молодого технорука А . П . Сивца, который иополнял и обязанности начальника лесо- базы. Разыскали его, подсказали. Вскоре грузчики начали работу.Теперь можно было заняться делом, по которому они сюда приехали....Н а  базе «Снабсбыта» лежа-В этот день Степан Павлович ^ e \ e S  я^кТнунГ с'лет’^ ’аз ь ^ ' пиялся пано —  1НЯПП было везенной накануне С лесооазы— Н а каком основании стойку возите с  базы? —  обратился Христолюбов к Старкову.—  Нам директор комбината разрешил.— А  где дО'Кумент?Старков прютянул как5по-то

" У

подиялся рано —  надо было спешить на поезд, который отходит со станции Пойма на Вознесенку в 7 часов утра.Несмотря на свои годы, Степан Павлович Христолюбов чувствует себя бодро. В  русых
коротко подстриженных волосах „птоепанную бчмяжку вылян- р т  _ _  WM пгтнг.» porrarmm ПОТреПаННуЮ О^ШЖКу, ВЫДаНную ещ е в 1959 году мастером

рейда.Христолюбов возмутился:—  Кому глаза замазываете? Может быть, Старков продолжал бы запираться, но грузчики «Снабсбыта» его одернули:— Чего 5’’ж  тал1 крутить, не- .законно грузили...—  А  что если бы у тебя со склада без твоего ведома увез-ты

его —  ни. одной сединки. Кожа на лице, надежно продубленная речными ветрами за 27 лет работы на сплаве, туго поддается резцу времени.С  1956 года он на пенсии. Но связи ни с  производством, ни с общественной жизнью не порывает. Он депутат Аси- новского горсовета, председатель одной из постоянных ко- » ,с с » П . Н а ^ л е с о а е р е а а а о ,,» , „И деревообрабатывающем ком- ведь^ видимо, в суд подал бы на оинате, где прошла большая „ „ „ „ „ , „ „ " „ 9  часть его трудовой жизни, он председатель совета ветеранов

еще одно дело, требующее проверки. Здесь, на улице Заливной, весной бьшает много воды. По его предложению с лесозавода на дорогу начали возить дро- бленку, чтобы можно было ездить по дороге машинам в распутицу. Надо посмотреть, как идет дело.Много забот у депутата. Степана Павловича приглашают не только на лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат, -но и в другие организации. Ему приходится бывать в орсе, на межрайонной базе.Депутат часто встречается со своими избирателями, рассказывает нм о решениях сессий горсовета, проводит беседы.Степан Павлович —  человек рабочей закваски. Несмотря на свой возраст, он не может жить без физического труда. Вместе с другими пенсионерами он строит Дом пенсионера на комбинате.Все тепло своей души. все свои силы отдает Степан Павлович людям. Он ценит доверие избирателей и оправдывает его. С  1947 года С . П . Христолюбо- ва -неиэмепно избирают депутатом поселкового, а потом городского Совета.
П. СУХАЧЕВ.г. Асино. V

На снимке: С. П. Христолю
бов. Фото авто'ра.

ГЕРОЙ „МОЛОДОЙ ГВАРД! 
ВИКТОР ТРЕТЬЯКЕВИЧ

В июне прошлого года в газете «Ко.чсомольская правда» были опубликованы новые данные о краснодонской подпольной кл.мсо.мольской организации «Молодая гвардия». Эти данные, основанные , на показаниях представшего перед советским судом подлого из-ченняка Родины, фашистского наймита Василия Подтынного, проливали свет на некоторые страницы ист-орин «Молодой гвардии».Выяснилось, в частности, что один из активных участников организации Виктор Третьякевич был оклеветан арестованным после прихо'да Советской Армии в Краснодон следователем городской полиции Кулешовым. Эта ложь, по-вядимому, была рассчитана на то, чтобы дать возможность скрыться подлинному предателю.Сейчас известно, что Виктор Третьякевич до кснна своей недолгой жизни был настоящим советским патриотом, горячо преданным нашей социалистической Родине.Биография Виктора несложна. Она похожа на биографии .многих наших молодых людей, родившихся и воспитавшихся в годы Советской власти. Детство Виктор провел в Красяодо'не. Он был отличнико.ч учебы, активным ко.мсомольцем. Товарищи избрали его
строго спросилтруда.В  Вознесенку Степан Павлович едет вместе с десятником контрольно-бракеражной группы комбината Н . Н . Кировьпи и председателем комиссии партийного'контроля П . А . Бересневым. Накануне вечером Н . Н . Киров пригласил его побывать

.виновника?Христолюбов.—  Конечно!.—  А  сам зачем так делаешь? Беседа продолжалась долго.Крепко запали в душ у рабочим слова депутата-коммуниста.Когда Степан Павлович закончил дела на базе «Снабсбыта», он решил зайти в столовую. Посмотрел, как и чем кормят людей, заглянул в кни'гу

Новости техники

на .тор ой  лнообазе. Он сказа», “ „ Г в  с'тотовой ™ , о .  В ™ д .  что заметал таи машину к а ^  „ригото.лен ы  .к у сн о . Пр
S r a S S S a . ” o” ? f .° .r c  »«  ̂ ’ ‘ “ Р ™кладовщиком Старковым грузили вагонную стойку. Документов на получение ее у них не было. М еж ду тем, машина делала уж е второй рейс. По требованию Н . Н . Кирова стойку выгрузили. Но оставлять это дело без последствий было нельзя.Степан Павлович решил побывать на месте, поговорить с людьми. Е м у, депутату, старому рабочезму, нельзя сидеть сшо-

Претен- ког-да люди работают добросовестно!Побывал он и на медпункте. Ем у рассказали, что на медпункт часто завозят сырые дрова. И  этот вопрос помог решить депутат.—  Я  загляну скоро снова сюда, —  сказал 'На прощавяе Христолюбов.Надо было спешить « а  поезд. Рабочий день заканчивался. «Ещ е на Чульш е побыватькойно, когда наносится ущерб не успел», думал Степан Пав- государству, общ ему делу, нель- лович по дороге к  остановке, зя проходить iMHMO непорядков. На песках Чульпиа обсохло ...Н ачинало светать, когда 45 тысяч кубометров леса ВТО- C . П . Христолюбов прибыл на рой лесобазы, да еще у рейда лесобазу. Путь к базе «Снаб- 25 тысяч. Туда прямо по пескам сбыта» леж ал мимо погрузочной проложена железнодорожная <;трецы первого .участка. Стрела линия для вывозки леса, бездействовала. К  работе здес1> ■ Тревогу депутата'' ' вьвШ'Вало еще не приступали. то, что лес вьшознтся сл'ишкбм—  Время бы и грузить начи- Медленно. . . .нать, —  обратился он к рабо- —  Надо разобраться, —  ре- чим, заходя в обогревалку и шает Степан Павлович, —  а то здороваясь. до весны этот лес не отгрузят.■—• Нет вагонных стоек и Подъезжая в поезде к Пойме, шпал на подкладки. Вот и си- Степан Павлович вспоминает

СКОРОСТНОЙ ТРАКТОРН а Минском тракторном заводе создан новый стальной конь. Обладая большой мощностью (60 лошадиных сил), он может выполнять все виды' пропашных работ. Скорость М ТЗ-60 — 25 километров в час.Новая машина весьма экономно расходует горючее. Другая ее отличительная особенность —  удобство рабочего места тракториста. На тракто.ре установлена хорошо веншлиру- емая кабина автобусного типа.
ГАЗОТУРБОВОЗВ настоящее время на Коломенском тепловозостроительном заводе спроектирован, построен и проходит заводские испытания советский газотурбовоз. Его конструктивная скорость — 100 километров в час. Внешне новый локомотив похож на современный тепловоз. Кузов его разъем'ный, состоит из трех частей. В  передней — кабина машиниста с пультом управления и высоковольтная камера. В средней части — газовая турбина, редуктор, тяговше генераторы, топливная и масляная системы. В  задней части— вспомогательный дизель-генератор, компрессор, вентиляторы охлаждения тяговых мбторов.Оригинально устроена крыша газбтурбовоза. Она съемная, что облегчает ремонт. Для

уменьшения шума в кабине имеется специальная звукопоглощающая изоляция стенок.У  газотурбовозов есть еще одна особеннсють и вместе с те.м преимущество: чем ниже те.мпе- ратура воздуха, те.м выше их мощность и эконо'мичность, значит они хороши для северных районов страны,
ЛАЗ-698 «КАРПАТЫ»Коллективом Львовского автобусного завода совместно с научно-исследовательским автомобильным и автомоторным институтом (Н А М И ) создан новый автобус Л А З -6 9 8  «Карпаты» для междугородных перевозок. Он имеет внешнюю красивую форму и изящно отделанный салон. Планировка салона рассчитана на 24 пассажирских места, не считая мест проводника и стюардессы. Сидения выполнены раздельно, с высокими спинками и подлокотниками, вместо пружин Применена эластичная пористая резина. Н а спинках сидений сзади имеются карманы для газет, книг, пепельницы и отдельные плафоны оовещевия.Под полом автобуса расположен багажник емкостью 4 ,5 ' ку- бометра. Мелкие вещи укладываются на сетки, расположенные над пассажирски.ми сидениями. В салоне предусмотрена также вешалка для верхней одежды, туалетная Комната и помещение для небольшого буфета.

Б Е С Е Д Ы  о
З Д О Р О В Ь Е Микробы приспосабливаются...Можно ли еайти сегодня челсивека, лекарства спасли жизнь и сох'ранилиюоторый нс испытал бы на себе мощного лечебного действия, скажем, пенициллина или стрептомицина? Не все, однако, знают, что эти чудодей- ствеш1ые средства, так хорошо угнетающие возбудителей заразных болезней, сами являются продуктами жизнедеятельности ряда микробов.Давно установлено, например, что некоторые мельчайшие существа, обитающие в почве, обладают способностью образовывать вещества, которые подавляют рост или вовсе убивают друпих микробов. Ученые умело И'Спольэовалн эту особенность для получения новых лекарственных препаратов —  антибиотиков, таких, как пенициллин, стрептомицин и другие.С помощью антибиотиков удается не только предотвращать многие заразные болезни, до недавнего времени остававшиеся емертельными, но и полностью излечивать от них. За 1 очень короткое время новые могучие
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В подмосковном совхозе имени Моссовета заканчивается строительство пер

вого опытного арочного коровника из сборного железобетона, разработанного 
специалистами проектного института «Гидросельэлектро».

Коровник состоит из ряда железобетонных арок, перекрываемых вибропро- 
катными панелями с последующим утеплением пенобетоном. Снаружи конструк
ция пропитывается битумом и покрывается мягкой кровлей.

Такой коровник для беспривязного содержания 100 коров обходится на 20 
— 25 процентов дешевле коровников других типов. А его сооружение может 
быть закончено за 15 дней.

Данная конструкция может быть использована для любого типа хранилищ и 
мастерских.

Сейчас в институте ведется разработка проекта двухъярусного арочного ко
ровника на 100 голов. Второй ярус этого коровника можно использовать для от
корма 1 0  тысяч бройлерных цыплят или под склад.

На снимке; строительство арочного коровника из сборного железобетона в 
совхозе имени Моссовета, (Фотохроника Т А С С ).

здорр|Вье миллионам людей.Каждый антибиотик, принятый на вооружение медицины, обладает строго избирательным действием, иначе говоря, подавляет микробов только одного или (реже) нескольких видов и не затрагивает других. Так, пенициллином хорошо лечат от недугов, вызванных кокками,—  от заражения крови, вО'Спаления легких, рожистого воспаления и т. д. Препарат этот не оказывает, однако, никакого действия при брюшно'М тифе или дизентерии. Таким больным по.могают левомице- тия и тетрациклин. При туберкулезе врачи широко применяют стрепто.чи- цин; при тяжелых забюлеваниях, вызываемых грибками, —  нистатин и так далее.В настоящее время антибиотики получили признание во всех без исключения областях медицины: в хирургии, гинекологии, их назначают при глазных, кожных, венерических,' детских болезнях и т. д. Однако по мере того как эти новые лекарства находили все большее применение, стали чаще и чаще поступать сигналы о том, что тот или иной препарат почему-то перестал оказывать лечебное действие. Почему? Ученые заинтересовались этим, ведь из их рук выпадало такое сильное оружие. Оказалось, что постепенно появились целые- поколения микробов, устойчивых против данного антибиотика. Это явление не было делом случая. Оно, как выяснилось, обусловлено общей биологической законо-мерно- стБю —  способностью организмов приспосабливаться к изменению условий внешней среды.Все знают, что среди особей, живущих в совершенно одинаковых условиях, всегда имеются такие, у которых наблюдаются те или иные отклонения от среднего признака: одни по раз- больше.мерам оольше, другие меньше, одни легче, другие тяжелее, существуют отличия в ркраске и др. Это свойство присуще и микробам. Теперь

представьте себе, что в организм больного ввели антибиотик с целью подавить микробов, вызвавших недуг. Но среди этих микробов наверняка встречаются отдельные особи, менее чув-ствительные к данному препарату, лучше сопротивляющиеся его действию. Если к тому же дозы примененного антибиютика недостаточны, эти особи выживают и дают затем начало новому поколению еще более устойчивых микробов. Теперь уже препарат в прежних дозах и вовсе не будет оказывать на них губительного действия. Постепенно врачи убеждаются в том, что болезнь больше не поддается воздействию данного антибиотика, а без конца увеличивать дозы тоже нельзя, так как эго часто оказывается вредным для организма.Приспособившись к тому или иному веществу, бактерии не приобретают, однако, такой же устойчивости по отношению к другим лекарственным препаратам. Так, бактерии, «привыкшие» к пенициллину, погибают при воздействии на них стрептомицина, тетрациклина, левоиицети- на. В последнее время широкую известность получил в нашей стране мицерин, .помогающий излечивать многих людей от тяжелых заболеваний, которые были вызваны .микробами, устойчивыми против других антибиотиков....В  Ленинградский институт педн- атриц доставили в крайне тяж ром состоянии трехмесячного Вову К. В течение нескольких дней у него была высокая температура, почти беспрерывный понос, частая рвота, сильно вздулся живот. Стрептомицин, лево.чнцетиН и другие лекарства не помогали —  состояние ребенка все ухудшалось и стало, наконец, угрожающим. Вскоре после введения ми- церина Вюва почувствовал себя гораздо лучше, температура снизилась, рвота прекратилась, вздутие живота исчезло. Через 2 недели ребенок был выписан домой здоровым. Подобных примеров очень много.Но не подумайте, что созданием широкозахватных антибиотиков, вроде мицерина, проблема целиком разрешается. Известны случаи, когда микробы, устойчивые по отношению к одному препарату, оказываются столь же независимыми перед лицом других аналогичных веществ. Это случается в основном тогда, когда для лечения неумело применяются лекарства, очень близкие по химическому, отроению, Вот почему, если миК'

роб стал устойчивым, например, к сульфидину, бесполезно применять сульфадимезин, сульфатиазол, стрептоцид и другие препараты сульфамидного ряда.Главная причина появления и, к сожалению, довольно широкого распространения лекарственноустойчи- вых микробов —  это са'Мбвольное применение населением антибиотиков без учета их избирательного действия.Лекарственноустойчивые микробы в течение длительного времени могут сохраняться у больного на коже, на слизистой оболочке рта, носа, кишечника. Понятно, что это повышает опасность распространения инфекции. Кроме того, сами такие больные могут, даже выздоровев, надолго остаться носителями опасных микробов.Не ясно ли, что надо всячески противодействовать образованию ле- карственноустойчивых микробов. Для этого прежде всего надо отказаться от попыток самолечения. Нельзя при- ни.чать антибиотики без совета врача и самовольно прерывать лечение.Медицина по-своему отвечает на перестройку .микробов. В последние годы все шире выпускаются комбинированные препараты, состоящие одновременно из двух или трех лекарственных веществ, например, из пенициллина со стрептомицином и т. д. Такие средства очень ценны, поскольку развитие устойчивое™ против одного из веществ, входящих в данный препарат, не влечет образования устойчивости к другим его составным элементам. Кю.мбинирован- ные антибиотики тоже можно прини- .чать только по рецепту.Есть еще одно соображение против самолечения. Мало выбрать нужный антибиютик, мало знать верную дозу, необходимо еще знать, как им пользоваться. Совершенно бесполезно, например, принимать через рот обычный пенициллин —  он разрушается желудочным соком. Пенициллин ввю- дят обычно внутримышечно. Однако, полученная недДвно одна из форм этого препарата —  феноксиметилпе- нициллин —  оказывает лечебное действие и при приеме через рот. Лево- мицетин и тетрациклин тоже принимают внутрь; так как они хорошо всасываются из кишечника.Неправильное лечение антибиотиками приносит вред и с,шому больному и всему населению, мешает врачам извлечь наибольшую пользу из ряда очень мощных лекарственных средств.
А. МОРОЗ,

кандидат бирлвгических наук.

СБОИМ вожаком —  секретарем комитета комсомола школы имени Ворошилова.Когда началась Великая Отечест- вечгная война, семья Третьякевичей переехала в Ворошиловград, где старший брат Виктора —  Михаил работал секретарем горко.ма партии.Здесь Виктор окончил 10-й класс средней школы. Летом 1942 года враг вплотную подошел к Ворошиловграду. Город эвакуировали. Одновременно шло формирование партизанского отряда, который должен был вести борьй' в тылу врага. Возглавил партизанский о-тряд первый секретарь Ворошиловградского горкома партии Иван Михайлович Яковенко, комиссаром стал брат Виктора —  Михаил Третьякевич. По решению бюро Ворюшиловградского обкома ко.мсомо- ла Виктор также остался на 0К|Купи- рованяой территории для подпольной работы, вступив в отряд Яковенко.По свидетельству оставшихся в живых yiiacTHHKOB партизанского отряда, Виктор Третьякевич несколько раз j-частвовал в боевых операциях.Юноша проявил себя смелым и мужественным бойцом.В сентябре 1942 года партизанский отряд в бою под хутором Пань- ковка был почти полностью разбит.Виктор Третьякевич случайно остался в живых, ибо не принимал участия в этой операции..Третьякевич направился в родной город Краснодон. Здесь вместе с Василием Левашовым, Иваном Земнухо- вым, Олегом Кошевым, Сергеем Тю- леииным и кругами комсомольцам! патриот взялся за создание подпольной комсомольской организации.Зе.мнухов сообщил Виктору, что в городе уже действует какая-то подпольная группа, распространяет листовки, призывает не подчиняться фашистским властям.—  Надо немедленно установ1Ить с ними связь и объединиться, —  сказал Виктор. —  Я  сам за это возьмусь.Первое собрание юных мстителей состоялось в доме Третьякевичей.Именно здесь по предложению Сергея Тюленина организации было дано имя «Молодая гвардия».На первом заседании штаба «Молодой гвардии» Виктора Третьякеви- ча назначили комиссаром организа-ОБЩЕСТВЕННЫЕраспространители печати

и  ции. Та'Ким образом, он стал одним и из главных организаторов и руководителей комсомольского нодполья в Краснодоне.Викто-р принимал активное участие во всей деятельности подпольщиков, лично руководил мнодшт операциями.1 января 1943 года вместе с Иваном Земнуховым.и Евгением Мошковым Виктора арестовала городская полиция по подозрению в краже подарков для не.мецких солдат. Полицейские не подозревали, что в их лапы попали руководители «Молодой гвардии». Арестованных хотели продержать несколько дней и затем отпустить.В это вре.мя один из участников организации Геннадий Почепцов написал в полицию донос, в котором выдал всех известных ему членов подпольной комсомольской организации. В результате гнусногю предательства большинство подпольщитав было арестовано, а затем расстреляно. Виктора Третьяюевича казнили в первой же группе. Его живым сбросили в шурф шахты № 5.Клеветнические показания полицейского следователя Кулешова не дали возможности получить подлинное представление о деятельности Третьякевича. Имя Виктора было вычеркнуто из списков молодогвардейцев.Теперь советская молодежь, весь сО'Ветский народ знают правду о Викторе Третьякевиче, о его мужественной борьбе с врагом.Указом Президиума Верховного Совета СССР от 13 декабря Виктор Иосифович Третьякевич за активное участие в деятельности подпольной комсомольской организации «Молодая гвардия», а также проявленные личное геройство и отвагу в борьбе с немецко-фашистскими захватчиками награжден орденом Отечественной войны I степени.Участники комсомольского подполья —  члены «Молодой гвардии» стали для всей советской .молодежи легендарными, общенациональными героями. Образы молодогвардейцев, их подвиги играют большую роль в воспитании молодого поколения страны.Вместе с именами Ульяны Гро.мо- вой, Ивана Земнухова, Олега Кошевого, Сергея Тюленина, Любови Шевцовой и других наша молодежь, советский народ с гордостью называют имя героя-комсомольца Виктора Третьякевича.
Б. ЛУКЬЯНОВ, 

корр. ТАСС.

На заводе «Томкабель» хорошо знают Александру Дмитриевну Зуеву, руководителя группы отдела технического контроля. Александра Дмитриевна — общественный распространитель печати. По ее инициативе в шахтно-кабельном цехе и цехе основных кабелей —  самых крупных на заводе — организованы специальные монтазии из газет и журналов. Каждый рабочий, просмотрев монтаж, может остановить свой выбор на том или ином издании периодической печати.Александра Дмитриевна ходит по цехам, расспрашивает рабочих, какую газету или ж ур нал они хотели бы выписать.У  Александры Дмитриевны много хороших помощников. В  каждом цехе есть уполномоченные по подписке. Рабочие завода охотно обращаются по вопросам подписки к Н . Гурьяновой, М . Магденко и другим уполномоченным, у  которых они так ж е, как у  тов. Зуевой, могут получить совет или необходимую справку.— По сравнению с прюшльш годом, — рассказывает А лександра Дмитриевна. —  подписка на периодическую печать проходит нынче более активно.- Только на нашу областную газету «Красное знамя» подписалось уж е более шестисот человек. Многие рабочие выписывают по нескольку газет и ж ур налов.Вот, например, какие газеты и журналы выписал молодой свар-; щик парюсилового хозяйства Леонид Зинников. С  нового года он будет получать «Советскую  Россию », «Литературную газету», газеты «Красное знамя», «Советский спорт», журналы «Огонек», «Вокруг света», «С в арочное производство» и другие. Леонид Зинников —  не исключение. В  цехе шахтных кабелей и в'основном кабельно.м цехе нетодного рабочего, который бы не выписывал газету или ж урнал.Хорошо проходит подписка на периодические издания и на Томском подшипниковом заводе. Немалая заслуга в этом общественного распространителя печати М . П. Вобровской.Ещ е задолго до начала подписки на предприятии были выделены уполномоченные по подписке. Среди них Л . Прокопьева — технический секретарь, 3 . Вьюкова — работница отдела технического контроля, Л . Синькова — ЭКОН0 М1ИСТ ремонтно-механического цеха и другие. Н а заводе была организована выставка газет и ж урналов. По.дписка началась организованно.Одними из первых подписались на газеты и журналы электросварщик шлифовального цеха В. Цыбин, фрезеровщик ре- монтно - механического цеха В . Овчаренко, зуборезчик этого же цеха К . Екомасов. Каждый из них выписал по нескольку изданий — газеты, общественно- политические и научно-технические журналы, литературу в по- .мощь политическому, самообра- зовашпо.

Успешно проходит на подшиЦ-' НИКОНОМ заводе подписка на областные газеты. Только за несколько дней на газету «Красное знамя» подписалось более ш естисот человек.К  сожалению, так не везде. В  некоторых коллективах подписка на периодическую печать организована плохо.—  Закрутился с  работой, некогда заниматься подпиской! —  разводит руками общественный распространитель печати на Томском хлебозаводе С . Чуносов, начальник вспомогательного цеха. Не удив1Ительно, что здесь из трехсот рабочих подписались на газеты всего семь человек.Плохо Проходит подписка на газеты и журналы в стройуправлении Г Р Э С -П , на электромеханическом заводе и заводе «Оиб-. электромотор», в университете, мединституте.Время не ждет. Каждый общественный распространитель печати и уполномоченный по подписке должен оправдать оказанное ему доверие; газеты и журналы должны быть в каждой семье.
Б. СОФИЕНКО.

К О Н Ц Е Р Т Ы  
П . С Е Р Е Б Р Я К О В А  

В  Т О М С К Е) Н а днях томичи принимали у \ себя народного артиста Р С Ф С Р   ̂ профессора Ленинградской кон- I серватории Павла Алексеевича ? Серебрякова. Он дал два концер- ) та и выступил по телевидению.) Томсние любители музыки с большим интересом слушали Первый концерт для рояля с оркестром Чайковского, несколько других его произведений, «К ар навал» Ш ум ан а. «Сонату» Листа, некоторые музыкальные \ произведения Рахманинова. Из- ( 
{ вестный пиа«1ист познакомил то- ) ( мичей с новыми произведениями ) / зарубежной музыки. Он испол-  ̂ нйл «Танец негров» бразильского ко.мпозитора Фернандеса и «Колыбельную» японца Киёсе. Перед отъездом профессор П . А . Серебряков встрютился с учащимися и преподавателями Томского музыкального училищ а. Он рассказал о своей поездке в Японию и дал' концерт.

К  лесозаготовителям 
идут лоточницыРано утром отправляются в тайгу лесозаготовители. И  хотя путь до лесосеки недалек, стоит позаботиться об удобствах пассажиров —  рабочих.По инициативе Ергайского орса в вагончики лесозаготовителей приходят теперь работ- ') ники столовой. Свежие пирош- ) ки, булочки, папиросы, конфе- ) ты приносят с собой лоточни- 

\ цы. Труженики леса могут 
( вкусно и недорого позавтра- ч 
/ кать в пути перед сменой. г
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Международная жизнь
МирI—  с а м о е  б л и з к о е  

д о р о г о е  в с е м  н а р о д а мОбращение к народам мира близко и понятно всем, кому дорог мир. В  этом документе, принятом на Московском совещании, сказал в беседе с корреспондентом Т А С С  старейший рабочий Чансиньдянско- го паровозоремонтного заво.да Китайской Народной Республики Х а н  Бао-хуа, изложена четная про- гра.мма борьбы за сохранение и упрочение мира. Нам не нужна война. Д ля того, чтобы быстрее превратить Китай в мощную социалистическую держ аву, нам нужен прочный и длительный мир. Так ж е , как весь китайский народ, я хочу м!ира и приветствую Обращение к народам всего мира, которое указало нам П5ТИ предотвращения новой мировой войны.Обращение к народам всего мира, пишет орган Всекитайской федерации профсоюзов газета «Гун- жэнь ж ибао», указало народам всего мира правильный путь и светлые перспективы борьбы за мир и предотвращение новой мировой войны. Рабочие Китая, заявляет газета, в.месте со всем китайским народом горячо откликаются на призыв Совещания представителей коммунистических и рабочих партий и под руководством К П К  вместе с великим Советским Союзом и други.ми социалистическими странами, вместе с рабочими всех стран будут решительно бороться против • развязывания новой войны, в защиту мира во всем мире.Газета Германской Демократической Республики «Н ейес Дейч- ланд» назьввает Обращение призывом отстоять жизнь на земле. Газета подчеркивает, что это Обращ ение проникнуто сознанием ответственности за судьбы человечества. Социализму не нужны войны. Ему нужен мир. Историческая борьба между старым и новым строем, между капитализмом и социализмом должна быть решена не путем мировой войны, а йгирным соревнованием за наиболее высокий уровень экономики, техники, культуры , за лучшие условия жизни народных м асс.Все будапештские газеты публикуют статьи, в которых подчеркивается историческое значение Заявления и Обращетия к народам всего мира.Заявление и Обращение, пишет газета «М адьяр немзет», указывают ясный и закономерный путь исторического развития, намечают решающие задачи на предстоящий период для каждого преисполненного чувства ответственности человека, определяют методы продолжения победоносной борьбы ва мир.Венгерские трудящ иеся, отмечает газета «Н епсава», горячо одобряют ясные и неопровержимые положения, которые содержатся в Заявлении и в Обращении к народам всего мира. Трудящ иеся Венгрии под р'згководсгвом своей марксистско-ленинской партии превра

тят высокие, идеи Заявления и Обращения в конкретные дела в строительстве социалистического общества, в разрешении стоящих перед ним задач и в неустанной борьбе за мир.Польская газета «Трибуна люду» в редакционной статье пишет; В  самых простых и понятных для каждого человека словах Обращение доводит до сознания общественности всего мира, что в современную эпоху у народов и госу-; дарств один выбор: либо мирное сосуществование и соревнование социализма с капитализмом, либо че- ловекоубийственная ядерная война. Иного пути нет. Империализм перестал быть решающим фактором. Этим решающим факторам становится социалистическая система, охватывающая уж е более </,.) человечества. Соотношение сил в мире безудержно изменяется в пользу социалистической системы, которой война ненавистна. Главной силой этой системы является С С С Р . Его растущ ая экономическая и научно-техническая мощь сдерживает и1мпериалистических авантюристов. Д аж е некоторые реально мыслящие слои западной буржуазии отдают себе отчет в том, что политика подготовки войны не имеет перспектив, что мирное сосуществование и соревнование с социализмом —  еяршственво возможный и правильный выход. ,Перед лицом военной ойасности, пишет чехословацкая газета «Руде право», в момент, когда вопрос сохранения мира становится все более жгучим и повелительным, коммунисты не только заявляют о своей непоколебимой решимости сделать все для предотвращения угрозы войны, но и одновременно отвечают на вопрос, который ныне ставит человечество: возможен ли прочный мир во всем мире?' В  Обращении дается на это ответ; «Война не является неизбежной, войну можно предотвратить, мир можно защитить и упрочить... Возможность предотвращения войны вытекает из реальных фактов новой обстановки в мире».Известный японский ггубпицист и видный общественный деятель Кэндзо Накадзима в беседе с корреспондентом Т А С С  сказал: Наш  народ не хочет войны. И  это главное. Именно поэтому призьш Московского совещания представителей коммунистических- и рабочих партий ко всем народам мира преградить путь войне, защитить мир найдет широкую поддержку японского народа. Со своей стороны я хочу приложить все свои силы, чтобы способствовать достижению этой благородной цели.Сообщения об Обращении к народам всего ^п{ЗёйЬтавителейкоммунистических и*-рабочих партий пяти континентов мира помещены в большинстве английских газет.. «Таймс» опубликовала изло-
В ПОЛИТИЧЕСКОМ  

КОМИТЕТЕН Ь Ю -Й О Р К , 13 декабря.(Т А С С ). Н а вчерашнем дневном заседании Политического комитета О О Н  продолжалась дискуссия по алжирскому вопросу.Выступивший первым делегат И рака X .  Дж авад подчеркнул, что, несмотря на протесты во всем мире, Франция продолжает варварскую войну против алж;ирского народа, вынашивает планы расчленения этой страны. Алжирский народ, продолжал он, сражается не только против французских войск, но и против североатлантического блока, возглавляемого Соединенными Ш татами. Страны Н А Т О  сжазыва- ют Франции военную и экономическую помощь для ведения войны в А лж ире. Они настаивают, чтобы Франция с помощью оружия продолжала подавлять национально- освободительное движение в этой стране. М еж ду странами Н А Т О  существует молчаливое согласие на то, ч т ^ ы  А лж ир оставался под французским господством, поскольку такое положение обеспечивает им стратегические позиции в этой части мира. Американское оружие используется , для массовых убийств в А лж и ре, для разруше- . ния алжирских поселков и дере

вень. Одним из условий прекращения войны в А лж ире, сказал Д ж авад, является изменение политики С Ш А  и других стран Н А Т О  на Ближнем Востоке.Выступая в поддержку проекта резолюции афро-азиатских стран по алжирскому вопросу, представитель Бирмы У  Тан подчеркнул, что положение в А лж 1ире продолжает ухудш аться, а  Франция не прилагает серьезных усилий для окончания алжирской войны.Делегат Непала потребовал, чтобы принцип самоопределения был применен но всему А лж иру. Представитель Нигерии В ачуку заявил, что его страна выступает против любых форм колониализма и империализма и поэтому Нигерия горячо поддерживает борьбу алжирского народа за свою свободу и независимость. Борьба против национально-освободительного движения алжирского народа обречена на поражение. Пока Алж ир не будет свободен от иностранного господства, Нигерия будет всячески содействовать борьбе его народа.Н а эго.м дневное заседание Политического комитета заканчивается.
ПОЛОЖЕНИЕ ПО-ПРЕЖНЕМУ 

НАПРЯЖЕННОЕ
■ П А Р И Ж , 13 декабря. (Т А С С ). Сообщения из А лж и ра позволяют сделать вывод, что, несмотря на сосредоточение войск и жандармерии в крупных городах, положение по-прежнему является напряженным. В  городе Оране сегодня утром около двух тысяч европейцев попытались ворваться в алжирские кварталы, чтобы учинить там погром. Город по-прежнему находится на военном положении; крупные силы жандармерии и войска разместились на улицах города и в его окрестностях.По описаниям корреспондентов парижских вечерних газет, город А лж ир все еще хранит следы недавних ожесточенных столкновений. В окнах домов на многих улицах нет ни одного целого стекла, витрины магазинов, двери кинотеатров и кафе забиты крест-накрест досками, мостовые усьшаны обломками, битым стеклом, камнями, вывороченными при возведении баррикад. Как указывает агентство Франс П ресс, полиция задержала «для проверки документов» около

шести тысяч алжирцев: 400 нз них отправлены в тюрьму. Н ад городом без конца кружат военные вертолеты, крупные отряды жандармов и охранников из «республиканских отрядов безопасности» в касках, с оружием патрулируют по улиг^м.Солдаты и жандармы срывают с домов в алжирских кварталах города уцелевшие флаги национального фронта освобождения и замазывают лозунги, призывающие к созданию независимой Алжирской Республики. Днем на кладбище еще хоронили алжирцев, убитых в недавних столкновениях с войсками и ультраколониалистами. Несмотря на полицейский кордон, на кладбище собралась большая толпа алжирцев со знаменами фронта национального освобождения. Р аздавались возгласы; «Д а здравствует Ф ерхат Аббас! Д а здравствует алжирский А лж и р!».В  городах Блида, Сетиф и Константина сегодня состоялись демонстрации алжирцев под лозунгом «А лж ир —  алжирский». В  эти города также переброшены войска.

жение Обращения' под заголовком: «Советский блок вновь призывает к миру. Осуждение империалистов. Война «е является цеизбежной». Газета «Дейли телегркф» сообщила читателям об Обращении в изложении своего дипломатического обозревателя, который выделяет те места из этого документа, где указывается, что перед миром стоит один -выбор:,мирное сосуществование стран с различными социальными системами или человекоубийственная ядерная война.Газета английских трудящихся «Дейл1И уоркер» опубликовала полный текст Обращения в виде приложения к номеру.Комментируя Обращение Совещания к народам всего мира, большинство обозревателей греческих газет подчеркивает горячее стремление коммунистических и рабочих партий, социалистических стран к миру на благо всего человечества. Бурж уазная газета «Н еа» отмечает, что призыв Совещания к мирному сосуществованию находит глубокий отклик во -всем мире. Газета выделяет ту часть Обращения, где говорится, что опасность войны исходит от империалистических стран во главе с С Ш А .Газета «Этнос» указывает, что мир и мирное сосуществование являются главными лозунгами Совещания.Призывая руководителей стран капитализма не отталкивать руку мира, протянутую Совещанием, газета «Авги» пишет, что необходим «новый период переговоров между Востоком и Западом для решения международных проблем».Выходящ ая в Сан-Франциско газета «Кроникл», комментируя Заявление Совещания представителей коммуни'стических и рабочих партий, пишет, что это Заявление «содержит волнующий я несомненно искренний призыв к мобилизации в защиту мира, являющегося единственной альтернативой водородной войне, которая причинила бы безграничные разрушения. Это призыв к мирно.му сосуществованию. В  Заявлении конкретно указывается, что борьба за мир — это первостепенная задача комму- Н'истичесних лидеров 81-й страны».(Т А С С ).

НА ЗАСЕДАНИИ 
СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИН Ь Ю -Й О Р К , 13 декабря. (Т А С С ). Вчера дне.м в Совете Без- опаоности продолжалась острая дискуссия по вопросу о принятии срочных мер в связи с события.ми в Конго.Первым ораторюм был глава делегации Гвинеи Исмаил Туре. События, происходящие сейчас в Кон го, заявил он, являются весь.ма серьезными и имеют величайшее значение для будущего не только Конголезской Республики, но и всей Африки. От решения проблемы Конго зависит независимость и единство Африки.Критикуя незавидную роль, которую сыграла О О Н  в Конго, Туре указал, что эта международная организация на практике присоединилась к Бельгии и теперь находится на скамье подсудимых. Мы считаем и глубоко убеждены в том. что О О Н  была втянута в «страусовую политику», отказавшись смотреть в глаза действительности. Теперь речь идет о поражении на первом этапе, но оно может быть исправлено, если это поражение будет признано. Поражение —  это резкий контраст между заданием, которое было дано Советом Без- опаоности и Генеральной А ссам блеей генеральному секретарю, и тем, что фактически произошло в Конго.Высмеивая декларативные заявления представителей западных держав в Совете Безопасности о защите прав человека, делегат Гв-инеи подчеркнул, что Африка знакома с «гуманной» политикой колоиизаторов. Алж ир и Конго являются ее кровавыми примера.ми. Речь идет о праве народа на непри- кооновенность и целостность территории страны.Говоря о позиции «нейтралитета» генерального секретаря в делах Конго, Исмаил Туре указал, что это не что иное, как «сотрудничество под столом» с властью, которая никого не представляет. Мы осуждаем такое положение, гневно заявил гвинейский делегат.Необходимо в корне пересмотреть политику О О Н  в Конго, сказал он. В  заключение глава делега- Ц1 Ш Гвинеи зачитал телеграм.му, полученную от президента республики, в которой осуждается соучастие О О Н  с узурпаторами Конго и сообщается о решении Гвинеи вы

вести свои войска из Конго. В  связи с этим президент республики требует обеспечить их немедлен' ную эвакуацию.Воспользовавшись правом на ответ, представитель режима Мобуту — Касавубу в развязной манере пытался обвинить выступающих в Совете делегатов стран Азии и А ф рики «в пристрастии» при оценке событий в Конго. Обрушившись на законное правительство Конго, в частности на премьер-министра Лу- мумбу, этот ставленник колонизаторов явно перестарался. Он привел «документ», явно сфабрикованный в министерстве иностранных дел Бельгии, который по идее должен был убедить Совет Безопасности в жестокости и стремлении к диктатуре премьер-министра Конго. Однако его содержание оказалось настолько вымышленным, что даже -представители западных держав не смогли сдержать иронических улыбок.Затем слово было предоставлено представителю Югославии К . Поповичу. Положение в Конго, заявил он, значительно ухудшается; иностранная интервенция и вмешательство еще больше усиливают кризис. События в этой стране подорвали авторитет Организации Объединенных Наций и на ней лежит, тяжелая ответственность. Подвергнув критике позицию О О Н  в отношении Конго, делегат Ю гославии указал, что единственное условие восстановления законности и порядка в Конго — максимально быстро прекратить иностранную интервенцию и иностранное вмешательство во внутренние дела этой страны. Критическое положение в Конго, сказал он, угрожает миру и безопасности в Африке. О О Н  не может не прислушаться к голосу африканских государств и игнорировать их требование.Попович сообщил, что он прибыл на X V  сессию с инструкцией от правительства Югославии потребовать немедленного созыва Генеральной Ассамблеи по вопросу о Конго, независимо от того, какие меры будут приняты Советом Безопасности.После кратких замечаний делегата Гвинеи и генерального секретаря заседание Совета Безопасности закрылось.
Освободить 

положить конец
Лумумбу,
беззаконию!Б Е Р Л И Н . Председатель Народной-далат-ы .Г Д Р  Иоганнес Дикман направил председателю X V  сессии Генерая'ьной-' А ссам бл е»’0 О Н  теле- гра.мму, в которой Президиум Н ародной палаты обращается к председателю Генеральной Ассамблеи и все.м учреждениям О О Н  с призывом содействовать созыву парламента Республиюи Конго и обеспечению его нормальной работы. Временно находящиеся в Республике Конго войска О О Н , отмечается в телеграмме, выполнят поставленные перед ним,и задачи лишь в том случае, если они защитят парламент и законное правительство во главе с  премьер-министром Лумум- бой от преступных действий М обуту и его сообщников, которые действуют против парламента с помощью таких же террористических средств, как когда-то фашисты в Германии.Президиум Народной палаты Г Д Р  требует, чтобы О О Н  незамедлительно предоставила законно избранным органам Республики, Конго, его парламенту, его прав1итель- ству во главе с премьер-министром Лумумбой, который должен быть немедленно освобожден, возможность для возобновления деятельности.Д Ж А К А Р Т А . Газета «Хариан ракьят» опубликовала заявление председателя Ц К  Коммунистической партии Индонезии Д . Н . Ай- дита о положении в Конго. Он подчеркнул, что ответственность за массовые убийства в Конго, за страдания конголезского народа в первую очередь ложится на империалистические страны —  С Ш А , Бельгию, Англию, Францию, а также на генерального секретаря О О Н , который не выполнил решение О О Н  по Конго. Фактически Хаммарш ельд служит инструментом С Ш А : под его руководством вооруженные банды Мобуту разоружили верные правительству войска, зверски пытали Лумумбу и убивают патриотов страны, а тысячи бельгийских колонизаторов вновь вернулись на свои места в Конго. Председатель Ц К  Коммунистической партии Индонезии призвал индонезийское правительство внести резолюцию в О О Н , требующую освобождения Лумумбы и восстановления власти законного правительства Конго, он высказался за принятие решительных мер против бельгийского капитала в Индонезии.Д Е Л И . Около ста члено-в индийского парламента опубликовали обращение к О О Н  и к парламента.м

Заявление 
Янтуана ГизенгиН Ь Ю -Й О Р К , 13 декабря. (Т А С С ). Как сообщает корресйон- дент агентства Ассошиэйтед Пресс, заместитель , премьер-министра Конго Патриса Лумумбы Антуан Гизенга объявил сегодня, что он берет на себя обязанности премьер- министра на время, пока Лумумба находится под арестом.Гизенга Провозгласил столицей Конго город Стэнливиль.

всех стран мира с призывом добиться немедленного освобождения Патриса Лумумбы. Они призывают также парламентариев других стран использовать свое влияние на правительства и народы с целью предотвращения дальнейшего ухудшения положения в Конго и возвращения к деятельности законного парламента этой страны.М Е Х И К О . Последние события в Конго доказывают, что «колониалисты агрессивны, как никогда, и они ни перед чем не останавливаются в своем стремлении продолжать эксплуатировать народы, которые, подобно народу Конго, пожелали иметь для своей страны полный суверенитет», — пишет в передовой статье 'мексиканский журнал «М аньяна». Ж урнал отмечает, что Касавубу «деньги волнуют больше, чем судьба его народа», и  что он «по-прежнему считает столицей своей родины Брю ссель, а не Леопольдвиль». Мобуту ж е, продолжает журнал, «выполняет приказы тех, кто ему платит, приказы

владельцев шахт Катанги и основных предприятий Конго». Виновными в том,.дао.,положение в Конго ухудшилось и стало ужасным, подчеркивает журнал «М аньяна», являются руководители О О Н , которые допустили издевательство над интересами африканского народа, желающего навсегда покончить с ненавистной опекой концерна «Ю нион миньер» — эксплуататора труда конголезцев и недр их страны.Б А Г Д А Д . Как сообщает радио Багдада, председатель иракского комитета солидарности стран Азии и Африки Мухаммед Хадид послал генеральному секретарю О О Н  Х ам маршельду телеграмму с выражением протеста против ареста законного премьер-министра Конго Лумумбы приспешниками бельгийского империализма. Хадид требует, чтобы О О Н  гарантировала уважение конституции и власти законного правительства Конго.
(ТАСС).

МАНЕВР БОННСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВАБ О Н Н , 13 декабря. Корреспонденты Т А С С  Ю . Борисов и Б . Юринов передают;Вчера вечером в здании министерства иностранных дел в Бонне должно было состояться подписание торгового соглашения между Советским Союзом и Ф Р Г . В  ходе проходивших здесь переговоров обе стороны достигли полного согласия о торго1Бле и платежах и скрепили согласованное соглашение печатями. На двадцать часов местного вре.мени на церемонию подписатгая торгового договора были приглашены журналисты.Однако в последний момент Бонн прибег к беспрецедентному -шагу. З а  час до подписания соглашения руководитель- западногерманской делегации статс-секретарь М И Д  Ф Р Г  Ш ерпенберг пригласил к себе посла С С С Р  в Ф Р Г  А . А . Смирнова. В  состоявшейся беседе он пытался навязать советской стороне так называемую «оговорку о Берлине», т. е . потребовал распространения торгового соглашения между С С С Р  и Ф Р Г  на Западный Берлин. При этом, как стало известно, от принятия этого требования западногерманская сторона ставила в зависимость подписание торгового соглашения.Представители советской делегация дали решительный отпор этим маневрам правительства Ф Р Г . Р у ководитель советской торговой делегации заместитель министра внешней торговли С . А . Борисов, а также советский посол А . А . Смирнов категорически отвергли домогательства западногерманской стороны и -решительно отклонили рас- прюстранеяне торгового соглашения на Западный Берлин, т. е. на территорию, не входящую в состав Ф Р Г . Руководитель советской торговой делегации заявил, что он уполномочен Советским правитель

ством -немедлевно подписать согласованное торговое соглашение, если западногерманская сторона со своей стороны также проявит готовность к этому.Однако представители правительства Ф Р Р  не проявили этой готовности к подписанию согласованного торгового соглашения и заявили, что они считают нуж;ным отложить его подписание. Таким образом, вся вина за срыв подписания торгового соглашения между Советским Союзом и Ф Р Г  полностью и целиком ложится на западногерманское правительство.На созванной сразу после этого пресс-конференции министр иностранных дел Ф Р Г  Врентано и статс- секретарь Ш ерпенберг пытались грубо исказить существо дела и переложить ответственность за срыв переговоров на советскую сторону.По сообщению газеты «Ди вельт», решение о срыве подписания торгового соглашения в случае негфинятня требований Ф Р Г  было принято вчера днем в резиденции канцлера Аденауэра в ходе совещания с Врентано и его заместителями — пкерпенбергом и Карстен- сом. Газета откровенно называет поведение , правительства Ф Р Г  «тактикой внезапно-сти», однако подчеркивает, что эта тактика «не достигла своей цели».В местных журналистских кругах ^жазывают, что, как показали вчерашние действия правительства Ф Р Г , вся инсценировка со срывом подписания соглашения была заранее запланирована Бонном в качестве средства «нажима» на советскую делегацию. В  этой связи в этих кругах обращают вни:«ание на то, что по мере усиления вооружения Западной Германии политика Бонна становится все более бесцеремонной, а методы — циничными.

С  шорт Что показалипервые стартй конькобежцевН а стадионе Д С О  «Труд» поднят флаг соревнований по конькам на приз газеты «Молодой левинец».Первые забеги женщин на 500 м ознаменовались установлением нового рекорда. Голикова (университет) прошла дистанцию за 55,3 секунды, Маслова из политехнического института и Смирнова (завод резиновой обуви) —  55,6  секунды. У  девушек победу на этой дистанции одержала Кузьмина (школа №  10). Ее время —  61 секунда. Н а 0 ,3  секунды отстала от нее Аникина из университета, еще на 0,1 секунды позже пришла к финишу Захарова (медицинский институт).Основная борьба за призовое место развернулась на дистанции 1.500 м. Смирнова, добившись здесь лучшего результата (2 минуты 58,1 секунды), по сумме очков двух дистанций завоевала приз. Второе место заняла Голикова, третье — М аслова. Среди девушек памятный приз выиграла Аникина, почетными грамотами награждены Кузьмина и Захарова.Острой была борьба у мужчин. Быстрее всех 500 метров пробежал Ш икин из политехнического института —  за 46,9  секунды, вторым оказался Томилов (универои- тет). Н а третье место -вышел политехник Транковский. Пять конькобежцев улучшили прошлогоднее достижение рекордсмена Т о м и ло ва^  48 секунд.Забеги на 3.000 м. «змекили положение в лидирующей группе. Обладателем приза стал Чубрик (политехнический институт), который пробежал эту дистанцию за 5 минут 18,2 секунды.Вторым по сумме очков был Транковский, третье место завоевал Колесников («Спартак»). Уюношей приз вручен ученику школы №  10 Ключнику.Командное первенство по группам выиграли конькобежцы политехнического института, железнодорожного техникума и школы 10.Томские конькобежцы плохо подготовлены ко II зимней спартакиаде народов Российской Федерации. Только четверка уложилась внорматив II разряда, а ведь всостязаниях участвовали 150 че

ловек. в том числе семь перворазрядников.Слабо отшлифована техника бега на коньках, не хватает скоростной -выносливости у ведущей группы спортсменов, многим надо начинать с «азов». Ряд конькобежцев не ознакомился даже с элементарными правилами соревнова)ний: некоторые не знали, как правильно брать старт. Только поэтому 80 участников были отстранены от участия в состязаниях.Вывод —  во многих конькобежных секциях низовых коллективов физкультуры слабо ведется работа. В  первую очередь этот упрек нужно адресовать преподавателям физического воспиггания ремесленного училища №  5, горнопромышленного училища, ряда техникумов. Этот упрек следует сделать и руководителям физкультурного коллектива педагогического института, чья команда в прошлом всегда лидировала, а нынче оказалась на последнем месте.Из 45 юных участников соревнований конькобежцев— юношей и девушек лишь одному удалось показать результат III разряда. В  состязаниях участвовали спортсмены всего из трех школ (№ №  10, 27 и 43) города Томска.В . Б Е З М А Т Е Р Н Ы Х , 
главный судья соревнований, 

судья республиканской катего
рии, заместитель председателя 
областной секции конькобеж

ного спорта.

ПОГОДАПо сообщению Томского гидро- метеорологического бюро, по области 15 декабря ожидается облачная погода с прояснениями, по юго-восточным районам —  слабый снег, по остальным —  без осадков, ветер северо-западный, 3 — 7 мет- р-ов в секунду, температура по юго- восточным района.м 10— 15, по остальным — 15— 20 градусов мо- ■ роза.
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

15 декабря —  «Иркутская исто
рия».Начало спектакля в 7 час. вечера.

Кинотеатр имени М. ГорькогоВ клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина. 76) открыт фйлнал кинотеатра имени М . Горького.'^'15 декабря здесь демонстрируется новый художественный венгерский фильм «Боганч». Сеансы:
9- 20, 11, 12-40. 2-20, 4, 5-40, 7-20, 
9, 10-40.

Зал кинохроники
15 декабря —  новый художественный фильм «Капитан Дабач». Сеансы; 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 

5, 6-50, 8-40, 10-30.
Кинотеатр имени И. Черных 
15 декабря. Большой зал — новый художественный фильм 

«Хлеб и розы». Сеансы; 9-40, 
11-30. 1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40,
10- 30. Малый зал. —  «Капитан 
Дабач». Сеансы: 9-50, 11-40, 1-30, 
3-20, 5-10, 7. 8-50, 10-40.

Клуб имени Сталина 
15 декабря — «Хлеб и розы». Сеансы: 3-30; 5-40, 7-50, 10.

Дом офицеров
15 декабря —  «Хлеб и розы». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10,’ 3, 4-50, 

6-40, 8-30, 10-20.

Четверг, 15 декабря 19.00. Спектакль Томского областного драматического театра «По
бег из ночи» (пьеса братьев Тур). 21.30. «Последние известия». 21.40. «Нам песня строить и жить 
помогает», (Концерт по заявкам строителей).

Коллекгив учителей и учащихся школы рабочей молодежи № 3 выражает глубокое соболезнование М . С . Тетериной и ее семье по поводу смерти дочери учительницы
ТЕТЕРИНОИ 

Августы Алексеевны.

Томскому отделению «Военторга» срочно требуются: главный 
бухгалтер, старший товаровед н 
инспектор по кадрам, умеющий пе
чатать на пишущей машинке.Обращаться: г. Томск, переулок Нахановича, 8 , отдел кадров." ' Автохозяйству №  13 транспортного управления Томского совнар- 
хоз̂ и требуются; электросварщик, 
слесари, разнорабочие, плотники. .Обращаться: г. Томск, проспект имени Ф рунзе, 240, отдел кадров.Тресту «Томлесжелдорстрой» на сезонную работу требуются ко
чегары, имеющие удостоверение для работы на котле «Универсал».Обращаться: г. Томск, улица Вершинина, 24.Ре-монтно-строятельному управлению облторгуправления требуются: электромонтеры, слесари-
сантехники.Обращаться: г. Томск, улица Лермонтова, 32.Томскому обллесурсу требуются для работы в аппарате урса: маши
нистка, товаровед, технолог хлебо
печения, инженер промбытовых ма
стерских; в районы области требуются; старший бухгалтер, бухгалте
ры-экономисты, портные, сапожни
ки и парикмахеры.Обращаться: г. Томск, Кузнечный взвоз. 12, отдел кадров. 2 — 1Заводу железобетонных изделий Ко 3 для работы в новых цехах требуются: инженеры—строители, ме
ханики, электромеханики; техни
ки—строители, электрики, а также 
дипломированные кочегары.Обращаться; г. Томск, проспект и.мени Ф рунзе, 238, отдел кадров.

Вниманию граждан!Нозосибярскач база «Посылторга» Министерства торговли Р С Ф С Р  получила партию платков. Платки суконные, полушерстяные. с ниткой из штапельной пряжи, коричневые, с белой каймой и бахромой — 74 руб.Стоимость пересылки бандеролью — 8 руб.Б аза вЫ'Сыладт платки почтовым переводом и наложенным платежом. Д ля получения товара наложенным' платежом необходимо указать ,в  письме-заказе наименование заказываемого товара, фа-милию, имя, отчество и точный адрес получателя. .Срок перевода денег —  до 1 февраля 1961 г.Знакомьтгз-сь с прейскурантом «ТОВАРЫ — ПОЧТОЙ», находящимся в каждом почтовом отделении.Заказы-переводы шлите в адрес новосибирской базы «Посы лторга»: г. Новосибирск, улица Степана Разина, 52.
Управление карьерами доводит до сведения предприятий и организаций города Томска, что в связи 

с закрытием цеха обжига извести 
необходимо до 2 0  декабря полу
чить известь. По истечении срока претензии приниматься не будут.Обращаться: г. Томск, переулок Татарский 22, телефон 43-96. 2 — 1

Г р -н  Б у т к е в и ч  Ген р и х  К о н ст а н т и 
н о в и ч, п р о ж и ваю щ и й  в г . Том ске, 
у л и ц а  С о ветская, 10, возбуж дает де
ло о р асто р ж ен и и  б рака с  гр -ко й 
Б у т к е в и ч  Л ю дви го й  Денисовной, про
ж иваю щ ей в г. То м ске, у л и ц а  Р а в е н 
ств а, 7.

Дело п о д леж и т р ассм отрению  в 
народном  суд е 4-го у ч а с т к а  г. Том
ск а .

■

Типографии №  2 полиграфизда- га требуются: квалифицирован
ные печатники, ретушер и подсоб
ная работница.Обращаться; г, Томск, проспект имени Ленина, 66. г;

Г р -ка  М и ро ш н и чен ко  Н и н а  И ванов
на, п ро ж и ваю щ ая в г. Том ске, про
с п е к т  им ени Л е н и н а , 1 6 1 , возбуж да
е т дело о р асто рж ен ии б рака о 
гр -н о м  М и р о ш н и че н ко  Сергеем  И ва
новичем , п ро ж иваю щ им  там  ж е.

Дело по д леж ит р ассм отрению  в 
народном  суде 7-го  у ч а с т к а  г. Том
ска.

Г р -н  С и м к и н  В ладим ир И л ь и ч , про
ж и в а ю щ и й  в  г. Том ске, у л и ц а  Н ово- 
К и е в ска я , 29, возбуж дает дело о ра
сто р ж е н и и  б рака с гр -ко й С и м ки н о й  
Г алин о й А лексеевной, п р о ж иваю щ ей 
в г. Том ске, п ер еуло к П е с о чн ы й , 64, 

Дело по д леж ит р ассм отрению  в  
народном  суде 6-го у ч а с т к а  г . Том 
ска.

Адрес редакции; гор. Томск, проси, нм. Ленина, 66 , телефоны: редактора — 37- 37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства — 42-44. вузов, школ и культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39, аромьпилевного — 37-75, писем — 37-38 и 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела

объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.
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